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BOLETIM MUNICIPAL 

A Palavra do Presidente 

Caro Municípe: 

Espero que o primeiro 

semestre deste ano tenha sido 

óptimo para todos vós, assim 

como desejo que o restante 

ano vos traga grandes alegrias. 

Vai decorrido ano e meio 

do meu mandato. A democracia permite precisamente a 

alternância do poder, o que é saudável, dando lugar ao poder 

e à oposição. Se é ao poder que compete governar, a oposição 

também aqui tem um papel fundamental. É lamentável quando 

a mesma em vez de fazer o seu papel, venha precisamente 

tentar obstruir o trabalho dos governantes, trazendo, muitas 

vezes para o foro político, os problemas ou assuntos mera-

mente pessoais. 

Num concelho como o nosso, que tantos anos esteve 

parado e em que tanto é preciso fazer, não entendo como 

ainda há quem o não deixe progredir. Mas o nosso povo, na 

devida altura, os saberá punir. 

Com um parque de viaturas degradado, é urgente começar 

a renovara frota o que estamos a fazer, tendo adquirido já uma 

máquina de pá carregadora articulada, tendo aberto concurso 

para aquisição de um camião de 19 toneladas e uma carrinha 

" Pickup" de 5 lugares. Para que o serviço exterior funcione 

melhor, precisamos acima de tudo de criar boas condições, 

tanto a nível de maquinaria como de serviços, estando já a 

funcionar, nos novos Paços do Concelho, o armazém de 

materiais, serralharia, carpintaria e mecânica. A nível de 

obras, as mesmas vão a bom ritmo, estando já concluídas a 

pavimentação Figueiredo - Dornelas e a 1ª fase ( Abertura ) 

da E. M. Paredes Secas - Vilela. 

Neste momento já foi adjudicada a empreitada de 

acabamento desta estrada, aguardando-se apenas o começo 

dos trabalhos. A E.M. Lago - Igreja e Igreja - Rendufe já 

ultrapassou o prazo de conclusão, tendo nós pressionado 

várias vezes o_empreiteiro para a concluir o mais rápido 

possível, pois não vemos razão para tal atrazo. A Rua de 
Cintura teve o seu primeiro atrazo na adjudicação, pois não 

entendemos como é que o executivo anteriorpôs uma obra a 

concurso sem adquirir aos proprietários os terrenos necessá-

rios. Isto levou-nos a ter que negociar os terrenos o mais 

rapidamente possível, assim como avançar com o pedido 

urgente de expropriação. O seu segundo atrazo deu-se quando 

verificamos que na Rua de Cintura passava o emissário que 

ligava o saneamento à ETAR, o qual não estava incluído no 

projecto da rua. Para não termos de rebentar o pavimento da 

mesma daqui a meia dúzia de meses, adjudicamos este 

emissário ao empreiteiro, estando a obra a andar neste mo-

mento, mas retardando para tal o acabamento da rua de 

cintura. Foi posta a concurso a ETAR de Caldeias tendo-se 

feito adjudicação e iniciado os trabalhos. A ETAR da Vila 

( Ferreiros e Amares), foi feito o estudo hidrológico do terreno, 

estando em elaboração o projecto, prevendo-se a abertura de 
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concurso para Setembro. Está também previsto para Setembro 

a abertura do concurso dos reservatórios de Besteiros e da 

central elevatória de Ferreiros, incluindo as condutas e 

levatória e distribuidora . 

Foi feita a abertura do concurso para 24 fase dos Paços do 

Concelho, para que no próximo ano os serviços da Câmara 

possam ser instalados no novo edifício , criando-se, assim, 

melhores condições de trabalho. 

Como se pode verificar é uma carteira de obras muito 

grande, mas atendendo ás grandes necessidades deste con-

celho e principalmente que, nesta fase, se podem aproveitar 

os fundos comunitários, vale bem a pena o esforço deste 

executivo. 

Relativamente ao abastecimento de água domiciliária a 

mesma não tem faltado aos consumidores. Contudo prevejo 

que se não forem tomadas já as medidas necessárias, daqui 

a alguns anos, então, iremos ter graves problemas, em 

virtude de a rede estar, a aumentar diáriamente. A captação 

de água , em Fiscal , tem-nos trazido graves problemas, 

primeiro em virtude da mesma ser feita por Amares e Vila 

Verde, depois além de não sabermos quem manda , os 

motores só podem funcionar alternadamente, depois ainda 

porque ,como é do conhecimento geral ,o Rio Homem nesta 

altura leva um caudal muito reduzido. Para tentar resolvereste 

problema e o do abastecimento de água ao concelho, propus 

que fosse feito um estudo hidrológico no Rio Cávado e 

posterior captação, pois assim Amares ficaria com o problema 

de distribuição de água domiciliária resolvido. 

Contudo, a proposta não foi aprovada em reunião 

camarária. Para podermos, então, resolver o problema está 

a ser elaborado um projecto para que na captação, em Fiscal 

, o sistema seja separado, ficando tanto nós como Vila Verde 

com captação individualizada. 

Entretanto e enquanto isto não fôr resolvido para baixar 

as médias de consumo, a Câmara aumentou os valores dos 

escalões de água, acima.dos 15m3 ( 30 Pipas) . Entendemos 

ser uma pipa o consumo diário para cada habitação ( está 

estimado o consumo de 100 litros porpessoa). Ao ultrapassar 

este escalão em gastos menos necessários, o consumidor sõ 

então terá o preço agravado para que assim todos possam ser 

servidos. 

Este aumento não foi do meu agrado, mas não podemos 

permitir que para uns poderem gastar em demasia , outros 

nem água tenham de manhã para se lavar. 

Contudo repito que o aumento é só a partir dos 15m3 (ou 

seja 30 pipas) e durante os meses de Verão. 

Espero ter esclarecido da melhor maneira todos os 

Municipes, despeço-me, com um abraço amigo até à próxima 

comunicação . 

O Presidente, 

(Eng. José Carlos Macedo) 
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IMERO MINISTRO;: 

Na recepção de que foi alvo na 

Câmara de Amares, O Primeiro Ministro 

recebeu das mãos do presidente da 

Câmara — Engº José Carlos Macedo 

— uma placa em prata, evocativa da 

visita. 

Também os confrades do Vinho 

Verde da Associação de Vitivinicultores 

de Amares ( AVVA ), que foi empossada 

exactamente no dia S de Junho , 

ofereceram a Cavaco Silva um emblema 

da associação bordado em ponto cruz. 

DISCURSO.'::...:. DE BOAS VINDAS 

EXCELENTISSIMOSNR. PRIMEIRO MINISTRO, 

SENHORES MINISTROS, SR. SECRETÁRIO DE 

ESTADOE DEMAISMEMBROS DOGOVERNO, 

SENHOR GOVERNADOR CIVIL, 

SENHOR PRESIDENTE DA A. MUNICIPAL, 

MINHAS SENHORAS E MEUS SENHORES: 

É hoje dia de festa para o CONCELHO 

DE AMARES. Recebemos a visita do 

PRIMEIRO MINISTRO DO GOVERNO 

deste país e da sua qualificada comitiva que 

vem percorrer os caminhos milenários onde 

se ajudou a fundar PORTUGAL como o 

demonstram os motivos históricos gravados 

em pedra e o documentam páginas 

imorredouras escritas pelos nossos 

antepassados. Foi evidente o esforço de 

homens deste Concelho em Ourique, em 

Aljubarrota e na Restauração , como o 

demonstram documentos insuspeitos, entre 

os quais os LUSíADAS. 

Sinto-me muito honrado por em nome 

deste Concelho endereçar a VOSSA 

EXCELÊNCIA uma saudação muito sentida 

de boas-vindas e faço votos para que perdure 

na sua lembrança o tempo vivido entre nós 

ouvindo as nossas palavras e contemplando 

os valores do nosso património. 

Cerimónia de Grande Honra na hora de chegada do Sr. Primeiro Ministro. 

CONCELHO 

R PRESIDENTE 

Concelho agrícola, também conhecido 
por terras de entre HOMEM E CÁVADO, 
orgulha-se das suas belezas naturais, dos 
seus inúmeros monumentos e de ser 
ecológicamente um concelho sem poluição, 
benesse que continuaremos a defendersem 
desfalecimento. 

Conhecido de há séculos pela qualidade 

dos seus produtos agrícolas, especialmente 

a laranja, AMARES é hoje um polo 
referenciado pela excelência do seu vinho 

O Snr. presidente da Câmara quando proferia o discurso de boas-vindas ao Snr. Primeiro Ministro. 

verde que tomou lugar de honra entre os 
mais afamados. Para defesa da sua 
qualidade e bom nome fundou-se a 
Associação dos Vitivinicultores de Amares, 
AVVA. - instituição que hoje mesmo e neste 
local fez eleger e empossar os seus novos 
corpos directivos, dos quais se espera a 
continuação de um trabalho profícuo. 
Esperamos que os nossos qualificados 

visitantes possam ainda hoje confirmar o 
elogio que fizemos ao saboroso néctar que 
é o vinho verde de AMARES. A AVVA 
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escolheu o dia de hoje paratomar posse, por 

saber da visita de VOSSA EXCELÊNCIA a 

este Concelho, e em nome da Associação 

de Vitivinicultores de Amares pedia ao 

SENHOR PRIMEIRO MINISTRO que 

apadrinhe esta Associação. A minha eleição 

para este cargo por vias que não são 

politicamente as do GOVERNO, poderia 

fazer supor o aproveitamento desta ocasião 

para uma ou outra velada censura. Isso não 

vai acontecer. Não o posso fazer com 

verdade. Os muitos pedidos que tenho feito 

a tentar solução para os problemas deste 

Concelho tão carenciado, têm sido satisfeitos 

em boa medida, graças ao sentido de 

responsabilidade dos vários Departamentos, 

graças ao atendimento amigo e atento do 

Senhor GOVERNADOR CIVIL, aquem, com 

muito gosto, aqui dirijo o meu muito obrigado. 

Chegado à Presidência da Câmara há 

tão pouco tempo, para além das 

necessidades vulgares, senti que era preciso 

acabar o edifício para albergar a Câmara 

Municipal, incentivar  restauro do Convento 

de Bouro, obra grandiosa a ameaçar ruína; 

ajudar a nossa velha Associação dos 

Bombeiros Voluntários a erguer o novo 

Quartel-Sede; resolvero problemada nossa 

centenária feira semanal; olhar pelas Termas 

de Caldeias para que se ampliasse o 

abastecimento de água, tivesse saneamento, 

zona desportiva e outras estruturas, de 

acordo com a terceira estância termal do 

País; alargar o abastecimento de água ao 

Concelho; criar zonas de expansão 

urbanística; isto além de estradas, 

caminhos, fontenários, etc. 

Quanto às instalações da Câmara já 

elaborei o contrato programa com o Senhor 

SECRETARIO DE ESTADO DE 

ORDENAMENTO -DO TERRITÓRIO no 

valor de 60.000 contos, contudo o valor da 

obra é de 280.000 contos pelo que esta 

Câmara conta receber o combinado no 

devido tempo que seriam 50%, ou seja 

140.000 contos. Esperamos ver o assunto 

repensado. Quanto ao Convento de Bouro 

está nas mãos do I.P.P.C. Quanto aos 

Bombeiros o Senhor SECRETÁRIO DE 

ESTADO DE ORDENAMENTO DO 

TERRITÓRIOjá mandou incluir esta obra no 

P IDAC pelo que contamos q ue vá a concurso 

no fim deste ano. Quanto à Feira Semanal e 

Arranque Urbanístico da Vila esperamos 

que dentro do prazo máximo de 3 meses 

tenha arrancado um estudo abrangendo 10 

h. e motivando outros 10 h. para uma quadra 

de desenvolvimento histórico. Em Caldeias 

foi adjudicada a ETAR, continuamos aalargar 

o abastecimento de água e já conseguimos 

condições .à sua Junta de Freguesia para, 

sem dispêndio, ficar com sede, instalações 

para o futuro posto da G.N.R., Secção dos 

Bombeiros, Posto dos C.T.T., etc. . 

Até parece, Senhor PRIMEIRO 

MINISTRO que a nossa Câmara está cheia 

de dinheiro e de rendimentos. Nada disso . 

Somos uma Cãmaracom poucos recursos e 

muitas necessidades. Daí que somos da 

opinião que os métodos de distribuição do 

F.E.F. deveriam ser repensados. Podíamos 

mencionar outras realizações, mas tornar-

se-ia fastidioso. 

Já disse a VOSSA EXCELÊNCIA que 

não tenho razão de queixa do GOVERNO, 

mas vou pedir a atenção de VOSSA 

EXCELÊNCIA para 6 casos, alguns dos 

quais me não sinto com força para resolver, 

não obstante estar sempre a matraquear: 

1º O Restauro do Convento de Bouro. 

Está estudado. Está planificado nas mãos 

do I.P.P.C. . De vez em quando anuncia-se 

o arranque. Mas sempre fica na mesma. 

Estamos com sérias apreensões. Tudo pode 

desabar de um dia para o outro. É uma das 

maiores obras deste País. 

29 Aqui, a 600 m. há as " RUÍNAS DO 

SOLAR DE VASCONCELOS" o que resta é 

já pouco, mas importante. Não se pede o 

restauro que é já quase impossível, mas a 

sua fixação, para que as gerações futuras 

possam contemplar este monumento do 

tempo da Fundação e de onde partiram os 

homens que tanto ajudaram a fazer este 

País. 

A obra não deve ir a mais de uma dezena 

de milhar de contos. 

Os Vasconcelos foram companheiros de 

armas de D. Afonso Henriques. Foram eles 

que trouxeram o nosso primeiro rei à S• da 

Abadia a pedir-lhe ajuda para a conquista de 

Lisboa. Era dos Vasconcelos o decepado da 

Tomada de Lisboa. Estiveram em Ourique, 

ganhando as estrelas das suas armas. Em 

Aljubarrota foram dois dos seus fidalgos que 

comandaram a Ala dos Namorados, como 

refere Camões nos Lusíadas. Na 

Restauração dois dos 40 conjurados eram 

dos Vasconcelos. O Bispo reformador de 

Braga era dos Vasconcelos, etc. etc.. Vamos 

Senhor PRIMEIRO MINISTRO, deixarque a 

história fale sempre nestes homens e deixar 

que as Ruínas desapareçam portão pouco 

dinheiro? 

31 A nossa Associação dos Bombeiros 

teve acção meritória na defesa do P.N.P.G. 

. Quer queiram quer não a defesa do Parque 

Nacional não se pode fazer na vertente do 

Gerês sem os Bombeiros de Amares. Vendo 

isso, sem alardes, a Associação criou uma 

Secção dos Bombeiros em Bouro, o maior 

aglomerado humano na base do Parque. 

Gastou 1.500 contos nas obras, mais 3.500 

contos num carro. Vai preparar pessoal. É 

preciso mais material. Eles não podem, já 

gastaram demais. Nós também não 

podemos. 

4ºTodos os fins de semana, este concelho 

é atravessado por milhares de veículos com 

destino àAbadiaeGerês. Daíque era urgente 

que fosse metido o tapete betuminoso desde 

a Ponte do Bico até à sede do Concelho. Ao 

fim da tarde, quando as mesmas pessoas 

regressam a casa, o engarrafamento na 

Ponte do Bico chega a atingir quilómetros 

pelo que era de toda a conveniência a 

colocação de semáforos. 
5º Temos vindo a lutar pela preservação 

do patrinómio cultural deste concelho. A 

Ponte do Porto, monumento classificado tem 

nestes últimos tempos corrido riscos de 

desmoronamento. Neste momento é 

atravessada diáriamente por camiões de 

grande tonelagem, um dos quais ainda há 

bem pouco tempo derrubou uma lateral da 

ponte indo mergulhar no rio, matando o 

motorista. A semana passada outro camião 

ao atravessar a ponte esmagou um peão 

contra a lateral da ponte. 

Senhor PRIMEIRO MINISTRO, hoje o 

trânsito que atravessa a Ponte do Porto, 

além de ser muito, algum é de grande 

tonelagem pelo que é urgente a construção 

de uma nova ponte. 

69 O Concelho de Amares a nível escolar 

está servido com Escola Preparatória e 

Secundária na sede do concelho. O ano 

passado foram fechadas as Telescolas de 

Caldéias e Vilela. Fala-se em fechartambém 

a Telescola de Bouro StI Maria, à qual nos 

temos oposto, enquanto aqui não for 

construída a Escola C+S. 

Para que a rede escolar de Amares 

fique bem servida será preciso construir as 

escolas C+S de Caldeias e Bouro Si' Maria 

para que os alunos não tenham de fazer 

percursos de 12 Kms. 

Ponho este assunto à consideração de 

V. Excia., para que lhe seja dado a devida 

atenção com brevidade possível. 

SENHOR PRIMEIRO MINISTRO 
MINHAS SENHORAS E MEUS SENHORES: 
O CONCELHO DE AMARES, tqrra de Sá de 

Miranda, de D. Gualdim Pais e dos 
Vasconcelos, a todos saúda efusivamente 

Tenho Dito 
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91.09.09 

- 29 Fase das construções sociais 
Cedência de um terreno, sito no Lugar de 
Guiames, Amares, à Junta de Freguesia 
de Amares, afim de esta dar sequência à 
22 fase das Construções Sociais. 

- Ampliação do Cemitério de Caldeias 
Aprovado por unanimidade adquirir um 
terreno contíguo pelo valor de 1.400 contos. 

- Abertura, pavimentação, compactação 
e limpeza das valas dos ramais de águas 
Foi aberto um concurso limitado para a 

execução desses trabalhos a realizar no 
concelho. 

91.01.23 

- ETAR de Ferreiros. 
Foi deliberado aceitar a aquisição do 
terreno pelo preço de 600$00 por m2. 

91.02.13 

- Emissário das águas residuais da via 
cintura 
Adjudicar à firma José da Silva Campos, 
Lda. a execução dos trabalhos pela 
importância de 4.801 contos. 

- Cedência de terreno para a "APPACDM " 

Deliberada, por unanimidade, atransferência 

directado terreno para a referida instituição. 

- Reclassificação de Pessoal 

Anibal Almeida Fernandes, motorista de 

pesados, índice 145, escalão 2, 

reclassificado em motorista de transportes 

colectivos. 

91.02.27 

- Pagamento de um terreno à confraria 

Nº Sºr dos Passos — Rendufe 

Deliberado o pagamento de 210.000$00 à 

mesma confraria, respeitantes ao terreno 

ocupado pela abertura da E.M. 1247 — 

Lago - Rendufe. 

- Auxílio a Jovem deficiente 

Deliberado conceder a Maria do Sameiro 

Machado Rodrigues, deficiente visual, um 

passe gratuito entre Lago e a St2 Casa da 

Misericórdia de Amares. 

- Subsídio às Escolas Primárias e Pré-
primárias 
Deliberado atribuir o montante de 
334.000$00, para expediente e limpeza das 
escolas do 19 Ciclo. 

- Oficina municipal 
Deliberado por unanimidade abrir concurso 
-limitada para aquisição de equipamentos 
diversos, para  apetrechamento das oficinas 
de mecânica automóvel, limpeza e 
lubrificação. 

- Autocarro municipal 
Foi aprovado o regulamento para a utilização 
do autocarro municipal, fixando a taxa de 
60$00 por Km acrescidos do 1 V A em vigor. 

91.03.13 

- Exames de condução de velocípedes. 
Deliberado aprovar o novo regulamento que, 
sucintamente, apresentamos: 

12 Os exames efectuam-se todas as 12s e 
3's Segunda - Feiras de cada mês. 

29 Constarão de um teste escrito, extraído à 
sorte por um dos candidatos. 

32 Realizar-se-ão às 10:00 h dos dias 
referidos. 

- Concurso para o ingresso de mecânico, 
lavador de viatura e um servente. 
Deliberado por unanimidade a abertura do 
referido concurso. 

- Contração de empréstimos. 

Foi deliberado aprovar a proposta do Snr. 
Presidente da Câmara no sentido da 
contracção de um empréstimo no montante 
de 21.000 contos para a construção nos 
novos Paços do Concelho, do piso reservado 
à Repartição de Finanças, com base nas 
rendas mensais a pagar ao Município pelo 
Ministério das Finanças. 

A proposta foi votada favoravelmente por 
todos os vereadores do executivo à 
excepção do Snr. Vereador Tomé Macedo. 

- Oferta de troféu à A. C. R. Cairense. 

Deliberado por unanimidade oferecer à 

A.C.R.Cairense, uma taça para participar 

nas Comemorações do 141 aniversário 

daquela Associação. 

-Aquisição de Escavadora de pá 
Deliberado por unanimidade abrir as 
propostas para a aquisição do referido 
equipamento. 

91.03.27 

-Aquisição de equipamento de rádio-
comunicação. 

Deliberado por unanimidade proceder à 
abertura de concurso limitado para aquisição 

do equipamento a instalar nas viaturas 
municipais. 

-Semáforos da Ponte do Porto. 
Deliberado adjudicar à Firma Eyssa-Tesis -
Tecnologia de Sistema Elctrónicos, pela 
importância de 503.625 escudos + IVA, o 
equipamento necessário à sua reparação. 

-Provimento de 2 lugares de desenhador 
Foi aprovado por unanimidade a acta 

relatório do fim de concurso, relativa à lista 
de classificação dos concorrentes. 

91.04.15 

-Aquisição de um veículo pesado de carga 
Deliberado por unanimidade a abertura de 
concurso público para a aquisição de uma 
viatura pesada de carga. 

-Criação de medalhas 
Deliberado autorizar a feitura de 1000 
medalhas, destinadas às diversas 
manifestações organizadas pela Câmara 
Municipal. 

91.04.24 8 

- Aquisição do campo de Castrim 
Aprovado aaquisição para  domínio público 
do campo de Castrim envolvente às ruínas 
do Solar de Vasconcelos, tendo em vista o 
seu aproveitamento cultural. 

91.05.08 

- Transportes Escolares — Plano 91 192 
Aprovado por unanimidade os circuitos 
especiais apresentados com vista ao 
transporte dos alunos do Ensino Especial, 
Preparatório e Secundário. 

-Aquisição de máquina carregadora de 
pá. 
Adjudicada, por unanimidade, a aquisição 
da referida máquina, da marca JCB Mod. 
425, à Firma Agrifer pela importância de 
11.702.860$00 + IVA. 

91.05.22 

- Cemitério de Ferreiros. 
Deliberado proceder à expropriação do 
terreno necessário ao alargamento do 
Cemitério, em virtude de não se terchegado 
a acordo na negociação dos terrenos. 
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- Cortejo Etnográfico das Festas do 

Concelho. 
Aprovação e concessão de um subsídio de 
14.000$00 aos carros alegóricos 
participantes no cortejo. 

- Associação de Jovens Agricultores de 
Portugal - Delegação de Amares. 
Atribuído um subsídio de 50 contos para a 
realização do 1º Convívio dos Agricultores 

deste Concelho. 

- Aquisição de um tractor cisterna, 
pulverizador e atrelado para carga. 
Deliberado, por unanimidade, a abertura 
do concurso para aquisição do referido 

equipamento. 

- Rega dos jardins municipais 
Deliberado, por unanimidade, celebrar um 
protocolo com os B.V.A. que permita a rega 
dos jardins municipais com a água do rio 
Cávado, evitanto deste modo, prejudicar os 

utentes da rede de abastecimento pública. 

- 21 Fase da E.M. 535-4 Paredes Secas -
Vilela. 
Aprovado o projecto e caderno de encargos 
para abertura de concurso. 

91.06.12 
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Foi deliberada, a abertura do concurso público para a 22 fase dos novos paços do concelho. 

-E.M. 1247 — Lago - Rendufe. 
Deliberado, por maioria, aprovar a 
contracção de um empréstimo, no valor de 
8.481 contos, destinado à abertura, 
pavimentação e abastecimento de água. 
Votaram contra o Srs. vereadores Tomé 
Macedo e Francisco Araújo. 

-Horário de ' funcionamento dos 
Estabelecimentos Comerciais e 

Indústriais. 
Deliberado, por unanimidade, alterar o 
horário de funcionamento dos Cabeleireiros 
e Barbeiros, permitindo a sua abertura no 
período da tarde, aos Sábados, entre as 14 

e 20 h. 

91.06.26 

- Drenagem das águas pluviais, na via 

de cintura interna. 
Foi deliberado, alterar o diâmetro dos 

colectores de 0 300, 0 400 e 500 para 0 500 
e 0 700, assim como introduzir caixas de 
visita para melhorar o funcionamento de 
esgotos da sede do concelho. 

- E.M. 1258 Figueiredo-Dornelas. 
Deliberado aprovar a colocação de sinais 
reguladores de trânsito na respectiva 

estrada. 

- Contrução dos novos Paços do 

Concelho. 

- Subsídios a actividades culturais. 
Deliberada, a atribuição de um subsídio de 100 mil escudos a cada uma das freguesias 
onde, este ano, se vão realizar encontros folclóricos. As Freguesias contempladas Foram: 

Lago, S.Vicente do Bico e Goães. 

- E.M. 535-4 Paredes Secas-Vilela. 
Abertas as propostas candidatas à execução desta empreitada. 

91.07.10 

- Novo Quartel dos B.V.A. 
Deliberado, por unanimidade, a aprovação da viabilidade da implantação e o estudo prévio 
apresentado, reconhecendo o executivo a importância da obra em causa. 

- Reparação e pavimentação das estradas do Concelho. 
Deliberado adjudicar a empreitada destes trabalhos à Firma José da Silva Campos & C•. 

Lda., que apresentou a proposta de execução mais baixa. 

- E.M. 535-4 Paredes Secas - Vilela — Pavimentação. 
Deliberada a sua adjudicação à empresa Sebastião da Rocha Barbosa pela importância 

de 29.524 contos + IVA. 

- Escola C+S de Bouro Ste Maria. 
Foi deliberado, constituir uma comissão encarregada de estabelecer as diligências 
necessárias para a resolução da construção. da Escola C+S, de St• Maria de Bouro. A 

comissão designada ficou constituida pelos vereadores Francisco Alves, Luís Russel e 
Tomé Macedo, além do Presidente da J. de Freguesia de Bouro. 

- Bairro Social de Figueiredo. 
Deliberado solicitar, aos serviços técnicos da C.M.A., a elaboração de um caderno de 
encargos e lista de quantidades para a referida obra. 

c-•la•beara õ•s`'' a 
SS•l•lb:•.E' l.c•. •YL1,I1.1C1 

91.04.27 

- Aprovada a proposta para atribuição da 

medalha de mérito concelhio ao Sr. Albano 

de Castro e Sousa. 

- Aprovada a proposta de atribuição do 

nome do Dr. José António de Sousa 

Fernandes a uma rua da Vila de Amares. 

- Aprovada a conta de gerência e relatório 

do ano de 1990. 

- Aprovada a autorização para contrair um 

empréstimo de 21 mil contos para as obras 

de 2 a fase dos Paços do Concelho. 

- Aprovada a alteração da tabela de taxas e 

licenças. 

- Aprovada a cedência de terreno sito no 

Lugar do Bairro, em Amares, àJ. de Freg. de 

Amares, para a construção da 24 fase das 

habitações sociais. 

- Aprovado a abertura dos Talhos, ao 

Domingo, até às 12 horas. 

- Aprovada a 1 3 Revisão Orçamental. 

91.06.29 

- Autorizada a contracção de um 
empréstimo na C.G.D. no montante de 

37.130 contos para: 

- Elaboração do P.D.M. 

- 3ª fase dos esgotos de Caldeias. 

- Reservatórios de Caires e Ferreiros. 

- C.M. 1247. 

- E.M. 535-4 

- Dado parecer favorável à elevação de 

Caldeias a Vila. ' 

-Alteração do horário de funcionamento dos 

Salões de Cabeleireiros. 
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TER/ 
SERVIÇOS DE LIMPEZA 

- Colaboração na limpeza da estrada de 
Lamoso à piscina de Caldeias. 

- Limpeza parcial do C.M. 1247 para a festa 
do Senhor da Saúde, em Lago. 

- Limpeza da E.M. 568 entre os lugares de 
Carvalhal e Além, em Barreiros. 

- Limpeza da estrada entre a Ponte do Porto 
e a escola do Anjo da Guarda. 

- Limpeza da estrada da SrI da Paz e Largo 
de Amares. 

- Limpeza da estrada que liga a E.N. 205 
até ao lugar de Transfontão em Figueiredo. . 

- Limpeza da estrada que liga a E. N. 308 ao 
lugar de Penedo, em Goães. 

- Limpeza da Estrada da Abadia. 

- Limpeza da estrada de Parada de Bouro -
Santa Maria de Bouro. 

- Limpeza e ensaibramento da estrada que 
liga a E.N.308 ao Lugar de Lordëlo, em 
Santa Maria de Bouro, ( antiga estrada 
nacional ). 

- Limpeza do acesso ao Rio Cávado e 
arranjo da Praia Fluvial da Ombra. 

TRABALHOS DE MAQUINA 
- Ensaibramento da estrada Paranhos — 
S.Pedro e daqui até a freguesia de Caíres. 

- Vários Serviços prestados nas seguintes 
Freguesias: 
- Junta de Freguesia de Caldeias. 

" da Torre. 

" de Lago. 

" " Besteiros. 
" " Sequeiros. 
" " Caires. 

" Rendufe. 
" " St2MIde Bouro. 
" " Figueiredo. 
" " Ferreiros. 

" " Vilela. 
" " Paranhos. 

- Apoio aos trabalhos da Câmara Municipal, 

em especial no abastecimento de água, 

tendo-se alargado a rede de abastecimento, 

desde Janeiro a Julho de 1991, em cerca de 

4.768 metros. 

SERVIÇO DE TROLHAS 

- Colocação de aqueduto de águas pluviais, junto à Igreja de Barreiros (40 m ). 

- Colocação de aqueduto de águas pluviais, em Caires ( 100 m). 

- Jardim e separadores de trânsito, no início da Rua de Cintura. 

- Reparação de um muro, no lugar da Carriça em Fiscal. 

- Acabamento do armazém para a Câmara Municipal, no novo edifício dos Paços do 
Concelho. 

- Substituição de tubagem de saneamento, no lugardo Entroncamento em Figueiredo, com 
reparação de passeios. 

- Colocação de aqueduto de águas pluviais, no lugar de S. Sebastião - Figueiredo 
( 200m ). 

- Finalização dos trabalhos de saneamento e drenagem das águas pluviais nas Cerdeirinhas, 
acesso à Escola Preparatória de Amares . 

- Colocação de dreno, no saneamento de Santa Mariade Bouro, terminando-se, assim, com 
os esgotos a céu aberto naquela localidade. 

- Execução de muro de suporte para se possibilitar o acesso ao lugar de Covas, da 
Freguesia de Paranhos, ( obra ainda em curso ). 

,ÇO DE CA •`..• W:)S 

- Calcetamento de valas resultantes do abastecimento de água aos lugares de Queirões e 
Carvalhal, em Barreiros. 

Calcetamento do Largo do Areal - Besteiros. 

Reparação da estrada de Prozelo, no lugar de Rio Bom. 

- Reparação da estrada, no lugar da Costa , Goães. 

- Reparação de buracos em várias estradas do concelho às quais se tem dado toda a 

atenção no sentido de proporcionarmos os melhores acessos possíveis a toda a população 
de Amares. 

- Empreitada para a colocação de calçada, nos locais onde se abriram valas para o 
alargamento da rede de abastecimento de água ao concelho. 

OBRAS JÁ EXECUTADAS 

Reposição de pavimento em parte do troço da estrada de Amares ao lugar da Ponte do Porto. 

Pavimentação, em grande extensão no lugar da Ponte do Porto até à zona do Parque 
Infantil, das valas abertas para alargamento da rede de água. 

Execução de trabalhos idênticos, na Freguesia de Carrazedo, desde a E.N.205 ao Pilar. 

- O mesmo tipo de trabalhos, nas zonas de abastecimento de água, à Freguesia da Torre. 

Pavimentação das bermas onde se abriram valas e ramais transversais, na estrada da 
Feira Nova a Caires ( Veiga de Pena ). 
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EM FASE DE ADJUDICAÇÃO 

- ETAR DE CALDELAS - Feita a adjudicação 

e iniciados os trabalhos. 

- Fornecimento de equipamento rádio-

eléctrico para as viaturas da Câmara 

Municipal. 

-Reparação do pavimento de várias estradas 

alcatroadas, em degradação, por todo o 

concelho. 

ADJUDICADAS 

- Fornecimento de equipamento ( máquinas 

e ferramentas) para a estação de servìçoda 

Câmara Municipal. 

- Fornecimento de uma máquina de pá 

carregadora. 

-Pavimentação final da Estrada Municipal 

535-4 de Paredes Secas-Vilela. 

EM EXECUÇÃO 

- 21 e última fase da Rua de Cintura. 

- Estrada Municipal 1247 - Igreja de Lago a 

Rendufe. 

- Estrada Municipal 1247-1 — Largo do 

Paço à Igreja de Lago. 

- Pavimentação dos espaços onde se fez a 

abertura de valas para o abastecimento de 

água e respectivas bermas, na estrada que 

vai desde o Mosteiro de Rendufe à Ponte 

Nova. 

EM CONCURSO 

- Fornecimento de uma viatura pesada de 

carga ( camião ). 

-Acabamento dos novos Paços do Concelho. 

BOLETIM MUNICIPAL DA C. M. AMARES 

SERVIÇO DE AGUAS 

-Junto ao Campo de futebol do Amares 

120m. 

Lugar do Barral - Caldelas — 400m. 

Lugarda Veiga  Sangens- Torre — 700m. 

- Lugar da realheira - Fiscal — 300m. 

- Lugar da Cova - Rendufe — 600m. 

Lugar da Veiga - Lago — 150m. 

- Lugar de Carcavelos - Rendufe — 400m. 

- Lugar do Pilar - Carrazedo — 950m. 

- Ligação da água para a Rua Dr. Manuel 

Arantes Rodrigues ao Lugar de Ouvim, 

Besteiros — 308m. 

- Reforço do abastecimento de água ao 

lugar de Rio Bom e Bornaria - Ferreiros — 

300m. 

- Ramais domiciliários — 140m. 

Num TOTAL de 4.768m 

SERVIÇO DE MECANICOS 

Serviço de manutenção das viaturas 

camarárias. 

Reparações diversas. Revisões e 

rectificações de motores. 

ESTAÇAO DE SERVIÇO 

Lavagem e lubrificação das viaturas em 

circulação. 

SERVIÇO DE . ERRATI=0 

- Feitura de portões, portas e janelas, bem 

como da estante para depósito de materiais 

  Agosto de 1991 

com vista ao fornecimento dos serviços de 

águas, trolhas e outras brigadas exteriores. 

- Execução de placas de orientação e 

identificação de localidades. 

- Execução de baloiços, barras de 

protecção para as saídas directas das 

escolas para a via pública e outros 

trabalhos de reparação nas portas e 

janelas de vários edifícios escolares. 

- Soldagens diversas em viaturas 

municipais com vista à sua manutenção 

e garantia de segurança na circulação 

das mesmas. 

- Montagem e desmontagem dos palcos 

das Festas Concelhias, Festa da SI da 

Paz, Feira Franca e Festival Folclórico 

em Amares. 

SERVIÇOS DE 

CARPINTARIA 

- Manutenção e conservação dos 

VelhosPaçosdo Concelho, execução 

de prateleiras para o armazém dos 

novos Paços do Concelho. 

- Reparações emportas e janelas 

das escolas do 14 Ciclo do Ensino 

Básico ( antigas Ecolas Primárias ), 

bem como a colocação de " placards 

" , vidros e fechaduras nas mesmas-

Escolas (_actividade, infelizmente 

quase diária ), mas que não 

podemos descorar por estar em 

causa o bem estar das nossas 

crianças e de todos os profissionais 

do Ensino. 
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CONSTRUÇÃO DE RESERVATÓRIO 
DE ÁGUA EM BESTEIROS E NO 
LOTEAMENTO DO CARVALHÔ 

O Executivo Camarário de Amares 
aprovou, a abertura de um concurso público 
para a construção de dois reservatórios de 
água, incluindo os ramais de acesso e 
derivações necessárias. 
Um dos reservatórios vai ser construído 

em Besteiros num dos locais mais elevados 
daquela freguesia, e o outro ficará instalado 
no loteamento do Carvalhó — urbanização 
situada próximo da Escola Preparatória de 
Amares. 

A obra arrancará este ano, logo que 
estejam cumpridas as formalidades legais 
— prevendo-se a conclusão dos 
reservatórios e a sua entrada em 
funcionamento em 1992. 

O custo das obras lançadas a 
concurso tem por base de licitação 65 mil 
contos. 

Esta construção de reservatórios de 
água em Amares é encarada pela Câmara 
como uma das formas de solucionar os 
problemas de abastecimento sobretudo em 
períodos de precipitação reduzida, como 
o que temos vivido nos últimos Verões. 

VIA DE CINTURA INTERNA 
ÀS FREGUESIAS DE AMARES 

A Câmara Municipal de Amares 
adjudicou a empreitada de abertura, 
pavimentação e drenagem das águas 
pluviais davia de cintura interna às freguesias 
de Ferreiros e Amares. 

Esta via, cuja empreitada foi 
adjudicada por 49 mil contos, embora com 
os custos das expropriações de terrenos e 
obras de acesso elevem a despesa para 
cerca de 70 mil contos, vai ligar Ferreiros a 
Amares pelos lugares de Santa Lúzia e 
Vasconcelos. 

A obra tem um prazo de execução de 
oito meses, sendo comparticipada pelo 
FEDER — Fundo Europeu de 
Desenvolvimento Regional. 

SUBSÍDIO 
DE 100 CONTOS PARA 
ASSOCIAÇÃO DE PAIS 

A Câmara aprovou um subsídio de 100 
contos destinado à Associação de Pais da 
Escola Secundária de Amares 

...... . ............. .... .... ........ 

FEIRA SEMANAL DE AMARES 

VAI TER NOVO LOCAL 
A feira semanal que se realiza todas as 

quartas, no Largo da Feira Nova, tem já 

aprovado pela Câmara Municipal um novo 
espaço para a realização da mesma, incluído 
no P.G.U. ( Piano Geral de Urbanização) e, 
brevemente , P.D.M. ( Plano Director 

Municipal), já em execução pela firma que 
o adjudicou em Dezembro de 1990. 

Trata-se de um terreno contíguo ao 

recinto do actual mercado semanal, 

propriedade da Família Arantes, onde se 

encontra instalada a Estação dos Correios 

da Feira Nova. 

Este espaço agrícola integrado na zona 

urbana de Ferreiros e Amares que carecia 
da aprovação do Ministério da Agricultura 
( a quem cabe a decisão da libertação dos 

solos) já mereceu por unanimidade, o 

parecer favorável da Engenharia Agrícola, 
na sua reunião de 5 de Fevereiro em 

Lisboa, podendo por isso agora avançar o 
processo de negociação dos terrenos 

com destino à implantação do novo recinto 

da feira semanal do Concelho de Amares. 

A este propósito refira-se que o Presidente 

da Câmara de Amares, Eng4 José Carlos 

Macedo, esteve naquela reunião do M.A.P.A. 

( Ministério da Agricultura, Pescas e 

Alimentação ), conseguindo, assim, que 
fosse dado um passo gigantesco para 

outros emprendimentos dependentes 

desta importante decisão para o concelho, 

tais como a reformulação das redes de 

saneamento das freguesias da vila, bem 

como do tão falado e já projectado arranjo 

urbanístico do Largo da Feira Nova que, 
com o Largo de D. Guaidim Pais, formará 

o centro urbano da vila de Amares, com 

grande importância para todos os 

residentes do concelho e para os turistas 

que cá vêm, ou por cá passam, podendo 

estes fixar-se mais nestas lindas terras 

de Entre o Homem e o Cávado e, assim, 

todo o Concelho beneficiar do natural 

contributo do Turismo para o seu 

desenvolvimento económico, social e 

cultural. 

CAMARA *DE AMARES CONTRAI EMPRESTIMO 

PARA TERMINAR PAÇOS DO CONCELHO 
A Câmara Municipal de Amares deliberou 

na reunião de 13 de Março, contrair um 

empréstimo, no valor de 21 mil contos, para 

abreviar a conclusão dos novos Paços do 

Concelho, obras estas há muito tempo 

paradas que, graças aos esforços do Sr. 

Presidente da Câmara junto do Governo, 

vão começar brevemente. 

O empréstimo referido, cujos encargos, 

amortização e juros não ultrapassam, em 

todo o tempo, o montante da renda. mensal 

de 448 contos que a Repartição de Finanças 

de Amares vai pagar pela ocupação de uma 

parte do rés-do-chão do novo edefício, tem 

a duração de 10 anos, fica estritamente 

consignado ao fim a que se destina. 

Todos os vereadores votaram a favor 

desta decisão, à excepção de Tomé 

Macedo que votou contra. 

Caminha-se agora para a finalização de 

uma obra que, assim, sem que o município 

gaste directamente dinheiro do 

sobrecarregado orçamento de que dispõe, 

uma vez que o mesmo vem das rendas a 

pagar pelo Ministério das Finanças, 

poderá estar concluída dentro de um ano. 

Contando com o montante de 60 mil 

contos já recebidos do Governo Central, o 

município disporá, com este empréstimo, 

de perto de 90 mil contos, valor este que, 

muito embora ainda não chegue, permite 

já a realização de um volume de obras 

que, depois de concluídas, permitirão à 

Câmara Municipal a à Repartição de 

Finanças a desejável e necessária 

mudança de instalação. 
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N 

CONSTRUÇÃO DO NOVO QUARTEL DOS BOMBEIROS 

VOLUNTÁRIOS DE AMARES PODERÁ PRINCIPIAR AINDA EM 91 
— preconizou o Secretário de Estado Nunes Liberato 
durante a recente visita que efectuou ao concelho 

O Secretário de Estado da Administração 

do Território visitou Amares, no dia 30 de 
Janeiro, a fim de se inteirar do andamento 
das obras nos Paços do Concelho e conhecer 
os terrenos onde vai ser implantado o Quartel 
dos Bombeiros Voluntários de Amares. 

Na deslocação aos Paços do Concelho, 
Nunes Liberato foi informado pelo Presidente 
da Câmara de Amares de todo o processo 
relativo àquela obra e do orçamento da 
mesma, aproveitando aqui para dizer que 
os 60 mil contos já recebidos da 
Administração Centraleram manifestamente 
insuficientes para a conclusão do edifício. 

O Secretário de Estado, concordando com 
a exigência económica do projecto, deixou 
uma mensagem positiva, no que respeita ao 
momento da comparticipação por parte da 

AMARES, ESTAÇAO DE 
TRATAMENTO DE ESGOSTOS 
VAI SER UMA REALIDADE 

A abertura de propostas para construção 

de um emissário de saneamento, na 

freguesia de Ferreiros, e a aquisição dos 

terrenos necessários à implantação da 

ETAR, em Prozelo,constituiram as principais 

deliberações da reunião da Câmara 

Municipal de Amares de 91.02.13. 

O emissário de saneamento já está a ser 

construído desde a praceta Luís de Camões 

até ao entroncamento com a rua do Rio, 

Para poder instalar a estação de 

tratamento de águas residuais em Prozelo, 

o executivo decidiu adquirir um terreno com 

a extensão de 10 mil metros quadrados, ao 

preço acordado com o proprietário de 

seiscentos escudos por metro quadrado. 

Esta decisão permite avançar com a 

edificação dos reservatórios e sistema de 

tratamento de efluentes do tipo lagonagem, 

a fim de se substituir o velho reservatório na 

Quinta das Vieiras, situada na freguesia de 

Ferreiros, e que tem causado prejuízos 

ambientais e económicos naquela zona. 

A Câmara Municipal de Amares deliberou, 

Administração Central. 
Neste ponto, como se pode deduzir das 

palavras de Nunes Liberato, o concelho de 
Amares verá resolvido o problema da 
construção dos novos Paços do Concelho, 
uma questão que se impõe, a fim de que 
haja as melhores condições detrabalho e os 
municípes possam ser melhor atendidos. 

De seguida, o Secretário de Estado da 
Administração Local dirigiu-se para  espaço 
onde vai ser construído o novo Quartel dos 
Bombeiros , dando ali a notícia da garantia 
da inclusão da comparticipação da 
Aministração Central no P.I.D.A.C. de 1992, 
acrescentando ainda aquele membro do 
Governo que, se da parte dos Bombeiros 
Voluntários de Amares tudo decorrer como 
o processo exige, as obras poderão ser 
concursadas e arrancar ainda este ano. 

................. .......... ............ 

,ONSTRUÇ 

.A continuação e conclusão do novo edifício 

da Câmara e a realização de uma tão 

importante obra como o Quartel dos 

Bombeiros Voluntários de Amares, para além 

de outros empreendimentos ao nível da 

rede viária, saneamento, mudança do local 

da feira e o abastecimento de água ao 

concelho são dois grandes marcosnagestão 

de José Carlos de Macedo, pelos quais ele 

lutou junto do representante do Governo no 

Distrito, a quem, segundo o presidente da 

Câmara, é devido o justo reconhecimento, 

bem como junto da Administração Central, 

em Lisboa, onde o mesmo Presidente da 

Câmara de Amares se deslocou várias vezes 

para conseguir estas duas grandes obras 

para o Concelho. 

DOS .PAÇOS D 
CONCELHO   DE AMARES 

na sua reunião de 12 de Dezembro, abrir 

concurso público para a continuação das 

obras dos novos Paços do Concelho. 

A base de licitação parao efeito é de 80 mil 

contos. 

As obras incluídas nesta fase são, 

essencialmente a impermeabilização de todo 

o edifício, o revestimento exterior do mesmo 

eo acabamento interior no piso destinado 

aos munícipes, aos serviços de secretaria, 

contabilidade; engenharia e todos os outros 

serviços e gabinetes de apoio. 

Entretanto, as obras destinadas ao 

funcionamento da Repartição de Finanças, 

a funcionar integrada no edifício dos novos 

Paços do Concelho, continuam em 

andamento constante, de forma a que, 

quando se efectuar a mudança para as 

novas instalações municipais, também as 

Finanças possam dispor de um espaço 

moderno, amplo e condigno para melhor 

atendimento de todo o público. 

As obras de construção dos novos Paços 

do Concelho sofreram um período de 

estagnação, tendo a Câmara encetado 

diligências várias no sentido de se terminar 

o empreendimento. 

Entre essas diligências refira-se uma 

audiência solicitada pelo presidente da 

Câmara, engº Carlos Macedo, com o 

secretário de Estado da Administração do 

Território, Nunes Liberato, bem como outra 

com o Governador Civil de Braga, dr. 

Fernando Alberto Ribeiro da Silva. 

Estas diligências visavam o 

estabelecimento de um contrato-programa 

para se poder avançar a construção dos 

novos Paços do Concelho, decorrendo daí 

um melhorfuncionamento da administração 

municipal e um atendimento mais 

personalizado de todos os munícipes. 

O contrato foi assinado em 5 de Dezembro 

nas instalações da Comissão de 

Coordenação Regional do Norte, no Porto. 

No acto estiveram presentes o director 

daquela Comissão, dr. PedrosadeAlmeida, 

o eng. Braga da Cruz, o Governador Civil de 

Braga, o ministro do Planeamento e da 

administração do Território Valente de 

Oliveira, como o presidente da Câmara de 

Amares, o eng. José Carlos Macedo que, 

assim, viu coroados lodosos seus esforços. 
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Larr 

Elaborado através da Câmara Municipal 

de Amares no GAT do Alto Cávado, da 
responsabilidade da arquitecta Cândida 
Moreira Pinto, foi entregue à Misericórdia 
de Amares o projecto do Lar de 3ª Idade e 
Centro de Dia, que aquela Instituição vai 
levar a cabo. 

Cobrindo uma área de 2087,2 m2 para o 
edifício principal e de 235 m2 para os anexos, 
os parques de estacionamento e ruas 
envolventes, ocuparão a área de 3.826 m2. 

O imóvel que se compõe de rés-do-
chão, 12 e 22 pisos , destina-se a 45 utentes 
em regime de internamento e 25 em regime 
de Centro de Dia. 

Para o internamento estão previstos 23 
quartos repartidos em 4tipologias diferentes, 
sendo 6 individuais, 6 para duas pessoas, 5 
para três pessoas e outros 6 para duas 
pessoas, mas estes equipados com banho 
e sanitários privativos. 

Inscrita no PIDAC para 1991, esta 
construção vai iniciar-se no corrente ano, 
aguardando-se apenas a sua aprovação 
pelos técnicos do C.R.S.S. e da Câmara 
Municipal. O seu custo; que ultrapassará 
o orçamento previsto de 122 mil contos, 
será, em parte, comparticipado pelo Estado. 

Estrada de Paredes-Secas 
a Vilela,entregue já a fase 

de pavimentação 
A Estrada Municipal, nº 535-4, Paredes-

Secas a Vilela, um projecto antigo e que há 
muito tempo constava no Plano de 
Actividades da Câmara Municipal de 
Amares, vê, em pouco menos de ano e 
meio, o tempo de mandato exercido pelo 
novo Executivo Camarário e que preside o 
Engº José Carlos Macedo, executada já a 
sua primeira fase ( abertura, construção de 
drenagem, muros de suporte e pontões) e 
entregue a 21 fase, a pavimentação, acto 
que aconteceu na reunião ordinária da 
Câmara Municipal de Amares do dia 10 de 
Julho passado. 
A empreitada, depois de analisadas as 

propostas concorrentes, foi entregue a 
Sebastião da Rocha Barbosa, L2 que 
apresentou a proposta mais baixa, no valor 
de 29.524 contos. 

Com esta obra, as populações das 
freguesias de S. Paio de Seramil, Vilela e 
Paredes Secas terão melhores acessos e 
transportes para a Vila de Amares e outros 
destinos, deixando para trás o isolamento a 
que estavam, votadas, dispondo, agora de 
uma variante de ligação mais rápida e mais 
condigna como toda aquela boa gente 
merece. 

UM LOTEAMENTO ORIGINAL EM FERREIROS ( AMARES) 

Regime de auto-construção vai 
favorecer carenciados 

AJunta de Freguesiade Ferreiros ( Amares 

} vai ensaiar um novo modelo de loteamento 

para combater a falta de habitações para as 

classes menos favorecidas. 

O projecto chegou recentemente do 

Gabinete de Apoio Técnico aos Municípios 

do Alto Cávado, pedido pela Câmara de 
Amares. 

São cerca de 40 habitações que irão ser 

feitas no sistema de auto-construção, oque 

pressupõe soluções acessíveis em equipas 

em que os próprios interessados poderão 

trabalhar para tornar menos dispendiosa a 

construção da sua habitação. Caso algum 

dos utentes não possa dar a mão-de-obra, 
far-se-á representar porpessoal à sua conta. 

O local do loteamento situa-se na chamada 

rua do Sertão, numa solução urbanística 

que ocupa uma bouça de cerca de 7.000 m2 

e para a qual foi aberta uma artéria própria 

Está a.ser elaborado um regulamento que 

obedecerá a condições aproximadas das 

seguintes: cada lote terá um edifício no qual 

se edificará uma habitação no rés-do-chão 

e outra no 1 º piso. 

Noutros casos, o idifício terá no rés-do-

chão duas habitações e, no 1º piso, outras 

duas. 

A Câmara Municipal de Amares, na sua 

reunião de 13 de Fevereiro, a pedido da 

Junta de Freguesia de Caldelas, deliberou 

liderar o processo de expropriação de um 

terreno denominado por Via Cova, um 

terreno frontal ao Largo Central daquela 

localidade, com vista à construção a cargo 

da Junta local, de um edifício de apoio à 

população residente e às Termas. 

Com este empreendimento a Junta de 

Freguesia presidida por Manuel Afonso 

assessoriado por João Abel e Gonçalo 

Peixoto, vai preencher um vazio que, a 

continuar como estava, nada contribuiria 

para dignificação daquela estância termal. 

Conforme se trate de um edifício do 

primeiro ou do segundo modelo, os 

interessados agrupar-se-ão dois ou quatro 

(duas habitações) e celebram com a Junta 

de Freguesia um compromisso de compra 

e venda em que se comprometem a, no 

prazo de dois anos, fazerem construir o 
edifício na parte de estruturas, isto é: 

paredes, telhados, portas e janelas. 

Feito este trabalho, a J. F. fará a escritura 

de adjudicação a um dos interessados da 

sua habitação, podendo, a partir daí fazero 

que lhe aprouver quanto à construção e à 
habitação. 

No momento do contrato de compra e 
venda os interessados adquirem a sua parte 

no lote mediante o pagamento duma quantia 

que rondará cerca de 150 contos.. As 

despesas seguintes são por contado grupo 

que, embora tenha de obedecer ao projecto, 

se defenderá na parte restante conforme 

as suas possibilidades. 

A Junta de Freguesia fornecerá a cada 

interessado uma planta-tipo para a sua 

habitação ou para o prédio do grupo. 

Trata-se de um loteamento «em que 
ninguém tira lucros ,,. O próprio terreno é 
gratuito. A contribuição do interessado 
destina-se às estruturas, que devem rondar 
os 3.000 contos. 

P[•üP 
PÉ 

Trata-se de um projecto que, depois de 

concluído, não só dignificará e embelezará 

aquele Largo de Caldelas, como 

proporcionará, segundo nos informou 

Manuel Afonso, um conjunto habitacional 

bem enquadrado, prevendo-se acomodar, 

no rés-do-chão, as « barracas de venda de 

fruta que ocupam e impedem uma mais 

ampla funcionalidade do recinto público, 

bem como instalar, no mesmo edifício, 

serviços de atendimento da Junta de 

Freguesia, serviços de Bombeiros, da 

GNR, de Turismo e, futuramente um 

espaço de atendimento descentralizado da 

Câmara Municipal de Amares. 
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CÂMARA DE AMARES APROVA 
TABELA DE TAXAS E LICENÇAS 

O Executivo camarário aprovou, na 

sua reunião de 27 de Fevereiro, o 

Regulamento e tabela de Taxas e 

Licenças para 1991, tendo as 

alterações relativas ao ano anterior 

incidido, pontualmente, sobre o acerto 

de quantitativos relativos a taxas e 

licenças , a correção de gralhas 

posteriormente detectadas e a 

melhordisposição possível, em termos 

funcionais, do documento em questão. 

Com esta deliberação, a Câmara 

Municipal pretende que o presente 

regulamento constitua um 

instrumento de trabalho mais 

objectivo e eficaz para melhor servir 

a ordem pública e o Concelho. 

ÀU70CARR( S.ERViÇO; DA .EDUCAÇAO, 
:.: DESPORTO 

lanéro a Julho. l 91 
O autocarro da Câmara Municipal esteve ao serviço das Escolas, dos mais 

pequeninos, dos jovens, dos adultos, dos idosos, dos desportistas, dos grupos folclóricos, 

das Associações Culturais e das Juntas de Freguesia, tendo, para estas saídas percorrido 

um total de 26.933 Km. 

Escolas Primárias  2.786 Km 

Jardins de Infância  1.260 Km 

Escola Preparatória  945 Km 

Escola Secundária  421 Km 

Ranchos Folclóricos  258 Km 

Clubes Desportivos  786 Km 

Banda de Música  806 Km 

St'- Casa Misericórdia  422 Km 

S.E.C.D  963 Km 

Juntas de Freguesia  809 Km 

Circuitos Escolares  17.477 Km 

Tnmtalaçõem do Centro Inforjovem de Amarem. 

P E D A P- Caminhos e regalias 
agrícolas. 

A C.E.E. através do programa PEDAP 

financia caminhos e regadios agrícolas. 

É com tristeza que temos verificado que 

as verbas para este programa tem sido 

diminutas. Estão há meses os projectos à 

espera de luz verde para se iniciarem as 

obras. 

Tanto os caminhos como os regadios vem 

beneficiar a nossa agricultura, pelo que, 

esperamos que o Governo repense a 

distribuição das verbas para este programa 

a fim de não vermos a nossa agricultura 

morrer lentamente. 

Entretanto, continuaremos a insistir. 

CENTRO INFORJOVEM DE AMARES 

O Instituto da Juventude de Braga, tem a 

funcionar desde Janeiro, em instalações 

cedidas pela Câmara Municipal de Amares, 

o Centro Inforjovem de Amares, tendo 

realizado um curso de computadores, 

composto por 4 módulos: MS.DOS -

WORDSTAR - DBASE III - LOTUS 123. 

Este curso contou core a participação de 

72 alunos, repartidos por vários turnos, 

adquirindo conhecimentos básicos de 

informática.' 

Durante o mês de Setembro estão 

abertas as inscrições para os novos cursos 

a funcionar a partir de Outubro até Julho 

de 92. ' 

Os interessados devem deslocar-se às 

instalações do: 

CENTRO INFORJOVEM DE AMARES 

situado no Largo D. Gualdim Pais 

n 4 10 - 1 4 andar 

no horário de expediente. 
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m 
A Escola + Desportiva é um programa 

destinado ao 12 ciclo do Ensino Básico, 
antigo Ensino Primário, organizado pelo 
Ministério da Educação através da Direcção 
Geral de Desportos com o objectivo de 
proporcionar às crianças a descoberta e o 
gosto pelo desporto, a abertura da Escola à 
Comunidade e a promoção do sucesso 
educativo. 

Para a concretização deste projecto no 
concelho muito contribuiu o apoio dos 
Serviços de Educação Cultura e Desporto 
da Câmara Municipal de Amares, desde a 
apresentação e realização dos projectos ao 
apoio logístico. 
O presente programa é composto por 

quatro provas individuais: corrida de 30m, 
salto em comprimento, lançamento de 
precisão e lançamento à distância, além de 
uma estafeta coletiva de 500 metros. 
No nosso concelho aderiram' 6 escolas: 
Amares, Anjo da Guarda, Besteiros, 

Dornelas, Figueiredo e Rendufe. 
Durante o mês de Abril foram realizadas 

as provas em cada escola, nas quais 
participaram a quase totalidade dos alunos, 
sendo obtida uma classificação e 
determinado o respectivo indice Desportivo 
de cada uma das escolas participantes. 

Mediante os resultados, cada escola 
selecionou 10 rapazes e 10 raparigas, de 

diferentes idades, para participarem no 
encontro concelhio, que se realizou no dia 

15 de Maio, nas instalações da Escola 
Secundária de Amares, tendo sido 

vencedora a escola de Rendufe, a qual ficou 
apurada para representar o concelho, no 

encontro distrital que se realizou no dia 5 
de Junho, no Estádio Municipal de V.N. de 

Famalicão, classificando-se em 0 lugar. 

Na Fase Final Nacional, que se realizou 
nos dias 27 / 28 e 29 de Junho, na Colónia 
de Férias da Torreira em Aveiro, participou 

a Escola de Amares,fruto dum melhor índice 
desportivocom uma selecção de 20 alunos, 
representando o Distrito nesta festa -

convívio do Desporto do Ensino Básico, 

obtendo o 6º lugar entre os 18 distritos 
participantes. 

Refira-se que, a nível Distrital, participaram 

41 escolas e, a nível Nacional 959 de que 

resultou a seguinte classificação : 

Escolas Indice 

Amares 

Rendufe 

Besteiros 

2.908.80 

2.731 . 60 

2.697,60 

D e. 
• O7 

s otv 
.... 
P .. 

Presença das nossas Escolas no encontro Distrital da Escola•+•lleoportiva. 

CORREIO DAS ESCOLAS 

mos. Snrs. 

Presidente da Câmara 

Vereador do Pelouro da Cuftura e 

Martinho 

1 

A Professora e os Alunos da Escola Primária de Paredes Secas vêm por este meio 

agradecer a colaboração prestada pela Câmara Municipal de Amares, a qual nos 

possibilitou realizar passeios e visitas de estuda, ( que nos levaram a conhecer novas 

terras, a conviver dentro e fora da nossa comunidade escolar e nos incentivaram a 

realizar um pequeno jornal), a possuirmos um baloiço que sempre desejámos ter e com 

o qual nos temos entretida imenso e as bolas, arcos e corolas que o Sr. Martinho se 

prontificou a dilrgenciarjunto da D.G.D. 

Queríamos que soubessem que tudo isto foi muito bom para nós, para a nossa 

aprendzagem, desenvolvimento e recreação. 

91(ão vamos deixar de vos sofcitar apoio. Somos poucos mas temos muito para 

aprender e dar e descobrimos que querendo podemos fazer mais e mef(wr. 

Subscrevemo-nos, com os melhores cumprimentos. 

Paredes Secas, 28 de ,unho de 1991 

(seguem-se as assinaturas de 12 alunos) J 

C.Distrital 

2º 

3º 

69 

C.Nacional Escolas Indice C.Distrital C.Nacional 

22º 

49º 

60 9 
i A.Guarda 

Figueiredo 

Dornelas 

2.647,60 99 

2.510,20 14º 

2.508,80 15º 

70º 

117º 

118º 
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ESTRADA MUNICIPAL 53514 - PAREDES SECAS A VILELA. ADJUDICADA JÁ A ÚLTIMA FASE 

t ARRANJO DE ESPA 

E.M. 1247 - LARGO DO PAÇO Á 
IGREJA DE LAGO. 
ESTÁ ABERTA E VAI SER PAVI. 
MENTADO, 0 TROÇO DESDE A 
IGREJA DE LAGO A RENDUFE. 

t 

OBRA DE CALCETAMENTO DAS BERMAS DA ESTRADA 
QUE VAI DO MOSTEIRO DE RENDUFE A PONTE NOVA. 

SANEAMENTO: COLOCAÇÃO DO COLECTOR 
DE SANEAMENTO NA RUA DE CINTURA 4 

14 
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4. ASPECTO DAS OBRAS DA 2' FASE DA RUA DE CINTURA 

CONSTRUÇÃO DE UM MURO SUPORTE AO 
ACESSO DE PARANHOS AO LUGAR DE COVAS 

ASPECTO DA OFICINA DE MECÂNICA E ESTAÇÃO DE SERVIÇO A FUNCIONAR NOS NOVOS PAÇOS DO CONCELHO 
a 
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natel i cedas / 91 
Em conformidade com a programação 

nacional, o INATEL ( Instituto Nacional de 

Aproveitamento dos Tempos Livres) 

promoveu através das suas estruturas 

Regionais e Nacionais a III Inatelíada, este 

ano, no Concelho de Amares, com a 

colaboração da Câmara Municipal. 

A prova de apuramento a nível distrital, 

organizada no dia 5 de Maio, reuniu centena 

e meia de atletas do distrito de Braga entre 

seniores masculinos e femininos, a partir 
dos 16 anos, e veteranos, masculinos e 
femininos, distribuídos por cinco escalões, 
teve como principal objectivo, a divulgação 
e a dinamização das actvidades desporitvas 
no concelho, bem como a motivação de 
todos os escalões etários, mas sobretudo 

as camadas mais jovens para a actividade 

desportiva. 

Na prova, participaram já algumas 

Associações Culturais do Concelho de 
Amares, facto que, quanto mais não fosse, 

por si só, já justificaria toda a participação e 

apoio da Câmara Municipal nesta acção 

em 

Partida para a " V Inateliada 1991 " em Amarra 

desportiva que correu da melhor maneira, 

quer no que respeita à participação de muitos 
atletas, quer na assistência ao desenrolar 

1 • T R I A L em Amares. Hscalada rochosa no Monte de S. Pedro Fina. 

Em Junho, cerca de 40 

praticantes da modalidade 

TRIAL ( Provas em motos de 

escalada de montanha, escalada 

rochosa e percurso aquático), 

partiram do Largo D. Gualdim 

Pais da Vila de Amares, subiram 

o Monte da S$ da Paz, 

atravessaram Caires em direcção 

ao alto de S. Pedro Fins onde se 

desenrolaram as principais 

provas de perícia. 

Amares 

da referida prova. 

Aos vencedores foram atribuídos vários 

troféus e medalhas. 

Estes amantes do desporto ao 

ar livre praticam a modalidade 

desportiva TRIAL embrenhados 

de um espírito aventureiro e 

gosto pelo risco de uma forma tal 

que conseguem arrastar consigo 

espectadores curiosos que logo , 

passam a simpatizantes ou 

mesmo aficcionados por aquele 

tipo de espectáculo. 

A avaliar pela assitência e 

pelo acompanhamento daqueles 

desportistas tudo indica, como 

ficou prometido pela 

organização EXCAMO, que, para 

o próximo ano, teremos em 

Amares o Campeonato Nacional 

desta modalidade. 
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amara . ao :serviço Educação Ensino e Ac áo ..........  

No campo da Educação, Ensino e Acção 

Social, esta Câmara, após o levantamento 

dos problemas e carências existentes em 

cada estabelecimento de ensino, ao nível 

dos Jardins de Infância, do 19 Ciclo do 

Ensino Básico, as Escolas Primárias, e do 

29 Ciclo, caso da Telescola de Sta Maria de 

Bouro, deparou-se com a necessidade de 

proceder a múltiplos trabalhos que se 

circunscreveram às limpezas dos recintos 

escolares, terraplanagem e manutenção 

dos recreios, segurança das Escolas 

através da colocação de vedações e 

gradeamentos, reforço de portas e janelas, 

reparação de telhados, tectos e soalhos 

das salas, reposição de vidros, arranjos e 

substituições de fechaduras, fornecimento 

de água, melhoria de acesso às Escolas e 

aos recreios, bem como outros serviços 

também importantes com o objectivo de 

garantirmos as indispensáveis condições 

de aprendizazem às nossas crianças e de 

trabalho a todos os senhores professores a 

quem daqui enviamos um agradecimento 

muito especial pelo meritoso esforço que 

têm desenvolvido em prol da Educação no 

Concelho de Amares. 

No seguimento do que acabamos de dizer, 

substituimos já o antigo mobiliário escolar, 

degradado e, pedagógicamente 

inadequado, nas Escolas Primárias de 

Amares, Anjo da Guarda, Prozelo, Besteiros, 

Caldeias, StI Maria de Bouro, Barreiros, 

Goães e Rendufe, o que, segundo 

constatamos em várias destas Escolas, foi 

motivo de grande regozijo para todos os 

professores e alunos. 

A Câmara Municipal, através da Secção 

de Cultura, apoiou também a implantação 

de Mediatecas (melhoria de meios 

educativos, condições e espaços de 

aprendizagem) nas Escolas de 

Rendufe,Ferreiros, Carrazedo, Amares, 

Figueiredo e E. Preparatória de Amares. 

Na Escola de S. Vicente do Bico, o 

projecto Minerva implantado já deu os seus 

frutos como damos conta em artigo 

específico neste B. Municipal. 

Sobre o apoio ao desenvolvimento do 

desporto escolar falámos noutra parte 

deste Boletim informativo. 

No campo da Acção Social, merecem-

nos especial atenção as Crianças, os 

Jovens e os Reformados para quem 

disponibilizamos, em fins de semana e nos 

períodos extra-escolares, o autocarro da 

Câmara nas deslocações à praia, na 

realização de convívios, passeios e 

viagens, proporcíonamos-lhe assim, um 

maior e melhor conhecimento da nossa 

terra e do nosso País. 
Substituição do mobiliário velho das Escolas Primárias. 

ESCOLAS DE AMARES COMEMORARAM 
«DIA MUNDIAL DA FLORESTA» 

Num tempo como o nosso, em que a 

educação para a preservação do meio 

ambiente se exige com maior intensidade, 

dados os ataques sucessivos à Natureza, 

como cortes « irracionais ,, de árvores e os 

incêndios devastadores que são  prenúncio 

da desertificação e uma ameaça séria para 

o Planeta em que coabitamos, as Escolas 

do Concelho de Amares levaram a efeito 

uma jornada pedagógica com o objectivo 

de sensibilizar as crianças e os jovens para 

a importância da árvore na vida de todos 

nós. 

Nas Escolas do 19 ciclo foi a produção de 

cartazes relativos ao « Dia da Árvore ,, e a 

plantação de, aqui e acolá, algumas 

árvores a marcar a efeméride. 

Na Escola Secundária e Preparatória, os 

respectivos Conselhos Directivos levaram a 
cabo uma plantação alargada de árvores, 

nos jardins, outros logradouros e espaços 
exteriores. A Câmara Municipal de Amares 
providenciou, dias antes a abertura de 
cerca uma centena e meia de covas na 

Escola Preparatória e Secundária, tendo 

oferecido para esta 100 árvores entre 
citrinos e oliveiras, estas uma espécie 

arborícola que tem desaparecido do 
património natural, sem que se note um 
interesse especial pela sua exploração. 
Assim se deu mais um passo para que a 
Natureza seja vista pelos mais novos 
como um bem a preservar e a protejer, para 
que não se coloque em perigo o futuro da 

Humanidade. 

CRIANÇAS DAS ESCOLAS PRIMÁRIAS 
FESTEJARAM O CARNAVAL 

Este ano, as Escolas Primárias de Amares 
celebraram, no dia 8 de Fevereiro, o Carnaval, 
vivendo, assim no próprio meio em que estão 
inseridas as tradições ligadas a esta quadra 
foliona. 
A celebração local contrasta, assim, com a 

iniciativa da realização conjunta do Carnaval 
como aconteceu em 1990 e em anos anteriores. 

Esta foi uma forma de se conseguir levar 
todas as crianças a uma maior participação 

nos desfiles carnavalescos dentro do espaço 
habitual da sua convivência escolar e social. 
O Carnaval nas Escolas mereceu, como em 

anos transactos, o apoio do P.I.P.S.E. e da 
Câmara Municipal de Amares através do apoio 
logístico necessário e da atribuição de prémios 

às Escolas que aderiram ao projecto, bem 
como aos concorrentes que se distinguiram 
entre os melhores mascarados. 
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CÂMARA DE AMARES APOIA E n s i n o 
CRIANÇAS DO ENSINO 

PRIMÁRIO 

As crianças do 1 º ciclo do Ensino Básico, 

Ensino Preparatório, com dificuldades na 
aprendizagem, beneficiavam de um apoio 
especial dado por professores destacados 
para o efeito, em duas salas cedidas, 
graciosamente, pela Direcção dos 
Bombeiros Voluntários de Amares, no 
edifício onde funcionara a Escola 
Preparatória de Amares. 
Aquela Direcção viria a alugar todo o imóvel 
a umafirma, não podendo, porconseguinte, 
o Ensino Integrado de Amares continuar a 
funcionar naquelas salas. 
Atenta ao problema em que se depararam 

professores e alunos, a Câmara Municipal 
deliberou, na reunião de 27 de Dezembro, 
alugar uma casa situada na Rua do Sertão, 
da Freguesia de Ferreiros, da Vila de 
Amares, onde a partir do início do segundo 
período do ano lectivo em curso, as crianças 
do concelho continuaram a receber o apoio 
decorrente daquele tipo de ensino. 
Trata-se de mais uma medida, no âmbito 

da Educação e da Cultura que a Câmara 
Municipal leva por diante, em prol das 
crianças menos dotadas, a fim de que as 
mesmas venham a adquirir os 
conhecimentos suficientes para um 
desenvolvimento autónomo e uma melhor 
integração futura no mundo laboral. 

Especial apoia 28 crianças 

Os professores de Educação Especial de 
Amares funcionam ligados à Equipa de Ed. 
Especial da Póvoa de Lanhoso. 

Apoiam um total de 28 crianças com 
idades compreendidas entre os 6 e os 15 
anos. 
Conta este concelho com três professores 

que exercem a sua actividade em instalações 
cedidas pela Câmara Municipal de Amares, 
perto da Escola Primária de Ferreiros. 
Os casos atendidos caraterizam-se por 

distúrdios emocionais graves, deficiencia 
mental e auditiva, carências afectivas e 
sócio-económicas. 
A causa destes problemas deve-se a 

factores como parto mal assistido, alcoolismo 
(mais ligado ao sexo feminino pelo facto das 
mulheres permanecerem em casa com falta 
de ocupação), maus tratos familiares e atraso 
sócio-económico. 

Os alunos são atendidos em salas de 
apoio, deslocando-se estes duas ou três 
vezes por semana, em horário oposto ao do 
ensino regular. 

Abrange uma componente pedagógica 
nas áreas académicas da leitura, escrita, 
cálculo e expressões. Há casos de crianças 
que não acompanham os programas oficiais 
em vigor e daí a necessidade de recorrer a 
programas adaptados, incidindo 
especialmente nas áreas sensoriais, 
actividades de vida diária, higiene e 

SETENTA )OVE 
A Comissão Concelhia de Extensão 

Educativa de Amares encerrou, no dia 

22 de Fevereiro, os cursos de formação 

profissional nas áreas de electricidade, 

malhas , carpintaria , cabeleireira, 

afinadores de máquinas e confecções. 

Frequentaram e concluíram estes 

cursos, cerca de 70 formandos que, 

para além da componente prática 

referida, tiveram ainda, as disciplinas 

de Português, Matemática e de «O 

Homem e o Ambiente, o que lhes 

permitiu a equivalência ao 2º Ciclo do 
Ensino Básico. 

A realização destes cursos, que se 

iniciaram nos primeiros dias de Julho 

de 1990 e tiveram a duração de seis 

meses, depende da Direcção Geral de 

Extensão Educativa , através da 

Direcção Regional de Educação do 

Norte e da Área Educativa de Braga 

como apoio financeiro do F.S.E. ( Fundo 
Social Europeu) para o 

desenvolvimento do ensino em 

Portugal. 

socialização da criança. 

A urgência de meios de diagnóstico e 

despistagem é cada vez mais necessária, 
pois só assim se conseguirá reeducar 

atendendo às necessidades específicas de 

cada criança. 

Uma referência especial para o Centro de 

Saúde de Amares, pela forma como tem 

colaborado, nomeadamente no rastreio de 

crianças, na marcação de consultas e rapidez 

no atendimento, na cedência de material de 

limpeza, na cedência da tarefeira a tempo 

inteiro e na alimentação etransporte gratuito 

de algumas crianças que se deslocam às 

salas de apoio. 

Uma referência também para a Câmara 

Municipal de Amares que todos os anos tem 

cedido as instalações e tem proporcionado 
o transporte das crianças para as salas de 

apoio, aos Bombeiros Voluntários de Amares 

pela colaboração e verbas para a aquisição 

de material escolar, e, finalmente, para o 

Núcleo de Apoio Pedagógico de Amares. 

As professoras do Ensino Especial de 

Amares 

(Fernanda Antunes, Lucinda Monteiro e 

Isabel Marilia Carvalho) 

CURSO P.RO:FISSIONAC 

Na festa de encerramento e entrega 
de certificados aos formandos 
estiveram presentes o Dr. Ernesto 
Português, Coordenador Distrital, a 

Profl. Olívia Oliveira, da Coordenação 
de Braga, a Coordenadora Concelhia 
da Extensão Educativa de Amares, 
Prof2. Elvira Leite, o Presidente e 
Vereador da Cultura, da Câmara 
Municipal de Amares, Delegado de 
Saúde, a Prof•. Helena, representando 
a Delegação Escolar de Amares, 
Presidente da Junta de Freguesia, 
convidados e os docentes e monitores 
que ministraram os cursos já 
concluídos. 

Depois da recepção a todos os 
formandos e entidades convidadas, a 
Coordenadora Concelhia abriu a 
sessão, tomando depois a palavra o 
Coordenador da Área Educativa de 
Braga, o Vereador da Cultura e, 
finalmente o Presidente da Câmara, 

tendo sido sublinhada a importância 

destes cursos para a vida, na medida 
em que os formandos, a partir de 

agora, poderão ser cidadãos mais 

responsáveis, porque adquiriram novos 
conhecimentos de grande utilidade para 
o dia- a-dia de cada um deles, no âmbito 
profissional e das relações humanas, 
ficando, assim, pelo menos melhor 
preparados para ultrapassar as 
dificuldades que, no mundo de hoje, 
surgem cada vez mais complexas. 

No final da sessão, no Salão da Casa 

do Povo de Amares, depois da 

cerimónia de entrega dos certificados 

aos participantes de todos os cursos, 

os presentes foram convidados pela 

Coordenadora Concelhia para um 

lanche ajantarado no Restaurante 

Girassol, em Figueiredo, onde a música 

popular portuguesa do Grupo Cantares 

Regionais Verde Minho completou o 
convívio entre formandos, monitores e 

professores, enfim, todos aqueles que, 

pela troca de experiências vividas e 

conhecimentos transmitidos, deram o 

seu melhor para que, assim, de alguma 
forma, pudessem contribuir para a 
elevação da sociedade que será sempre 

o produto da vontade dos Homens. 
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:rofessores: e :Edurca 

Realizou-se no dia 20, em Amares, uma 

Assembleia Geral de Educadores e 

Professores do 1º Ciclo do Ensino Básico 

com o objectivo de analisar a situação 

educativa do concelho e debater formas 

organizativas na prespectiva da formação 

contínua e da inovação pedagógica. 

A iniciativa partiu de um grupo de 

educadores e professores do Projecto 

ECO, projecto de inovação e acção, iniciado 

no ano de 1988/89 e a terminar no final 

deste ano lectivo. 
Esta Assembleia, convocada pelo 

C.E.F O.P. ( Centro de Educação e 

Formação de Professores) da Universidade 

do Minho, foi em si mesma a prova da 

vitalidade dos educadores e professores 
deste concelho. e ainda da necessidade 

quetodossentem duma formação contínua 

inovadora, capaz de dar resposta às 

necessidades sentidas na Escola e nos 

Jardins de Infância. 

Contou com a presença de 23 

educadores e 62 professores. 

Esteve presente, como representante do 

Município, o Dr. Francisco Alves, vereador 

da Cultura, que mostrou a sua 

disponibilidade em tudo que possa 

contribuir para que as crianças de Amares 

tenham uma Educação mais digna e os 

educadores e professores possam sentir-

ar anela 
Amares . 

z 
criam dS51DGaao 

se realizados e felizes no desempenho da 

sua profissão. 

Estiveram ainda presentes o Delegado 

Escolar de Amares, Prof. Pedro Antunes, 

Inspector Silvério Caridade e a Inspectora 

da Educação Infantil Maria José Pinto. 

Da parte do C.E.F O.P. interveio o 

Professor Doutor João Formosinho, 

presidente daquela instituição, sobre o 

tema «O Estatuto da Carreira Docente e 

a Formação Contínua dos Professores e 

Educadores». 

De seguida, houve um trabalho de grupo, 

em que os participantes puderam, ao nível 

do pequeno grupo, reflectir sobre as 

temáticas apresentadas e necessidades 

sentidas ao nível do desempenho da sua 

profissão. 

Das reflexões de todos os grupos, fez-se 

uma síntese que focou os seguintes 

aspectos: 

— O isolamento que leva à rotina; 

—A incapacidade de situações surgidas no 

campo de acção; 

— A falta de apoios quer financeiros, quer 

humanos; 

— A falta de Formação contínua adequada 

e libertadora. 

Foram apresentados ainda algumas 

experiências do modo como os professores 

se podem organizar e procurar resolver os 

problemas em ordem à sua formação: 

Projecto de S. Torcato apresentado pelo 

professor Capela; Projecto de Barcelos 

apresentado pela professora Adozinda; 

Projectos dos Polos de Setúbal apresentado 

pelo Dr. Rui d'Espiney, da E. S. E. de Setúbal. 

Todos os educadores e professores 

foram unânimes em afirmar, que uma 

associação no Concelho de Amares é algo 

muito valioso, sobretudo quando existe por 

detrás uma instituição creditada como oC. 

E. FO. P. da Universidade do Minho, que se 

dispõe na pessoa do seu presidente, 

professor Dr. João Formosinho, a dar o seu 

apoio pedagógico a esta associação no 

sentido de os educadores e professores 

deste concelho poderem, eles próprios , 

resolver determinados problemas sentidos, 

em ordem àformação contínua e progressão 

na carreira. 

A dinâmica desta Assembleia foi constante 

e culminou com a formação de um grupo 

que se encarregará de fazer os estatutos e 

delinear as linhas-chave que farão o futuro 

desta associação. Os professores 

educadores estão de parabéns!... 

Em Amares nasceu uma Associação a 

pensar no desenvolvimento integral das 

crianças do concelho. G. Sousa 

Câmara e Junta apoiaram e o'« PROJECTO MINERVA » 

Primária de S. Vicente do Bico..  
As crianças da Escola Primária de S. 

Vicente do Bico expuseram, no passado 

dia 22 de Março, trabalhos por eles 

realizados em computador, uma 

experiência que tem resultado no campo 

da aprendizagem a diversos níveis. 

A introdução dos meios informáticos 

na Escola Primária de S.Vicente do 

Bico, deve-se ao dinamismo e ao 

empenhamento do corpo docente 

daquele estabelecimento de ensino que, 

concorrendo ao Projecto Minerva, 

através da Universidade do Minho, 

contando por isso com apoio da Junta 

de Freguesia local, da Câmara 

Municipal e de empresários do concelho 

de Amares, conseguiu dotar a Escola 

deste importante instrumento de 

aprendizagem. 

Na abertura da exposição estiveram 

presentes, entre outros convidados, o 

sr. Presidente da Câmara Municipal, 

eng4 José Carlos Macedo, o vereador 

Dr. Francisco Alves, o Presidente da 

Junta de Freguesia de S. Vicente, sr. 

João Alves, o sr. Inspector Caridade 

e o sr. Delegado Escolar. 

Nos trabalhos expostos notava-se 

uma grande atenção para os assuntos 

locais desde a demografia, a emigração, 

esboçando-se aqui uma análise de 

dados através de gráficos, para com 

diversos temas de índole cultural, 

incluindo uma recolha de tradições, 

lendas, cantigas, uma entrevista com 

o ensaiador do Grupo Folclórico das 

Lavradeiras de S.Vicente do Bico, 

outras com artesãos locais, emigrantes 

e pessoas mais velhas de S. Vicente 

do Bico, bem como outros trabalhos 

que, no seu conjunto, constituem uma 

verdadeira monografia daquela 

Freguesia. 
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O Concelho de Amares esteve bem 

representado no Salão do Vinho Verde 

que teve lugar, durante os dias 23,24,25 e 

26 de Maio, no Palácio Municipal de 

Exposições de Braga. 

Vários produtores e engarrafadores do 

vinho verde branco deste concelho 

mostraram e deram a provar os seus 

vinhos, tendo sido muito apreciado o 

precioso néctar produzido nas terras de 

Entre Homem e Cávado. 

A Câmara Municipal de Amares quis 

marcar a sua presença nesta Feira do 

Vinho Verde, ocupando um módulo 

expositor onde, para além de todas as 

marcas de vinho com rótulo produzidas 

A Câmara Municipal de Amares mandou 

colocar, nos limites do concelho, placas 

de boas vindas à entrada, e de 

agradecimento pela visita à saída. 

A edilidade pretende com esta medida, 

informar os visitantes sobre o começo e o 

Presença de Amares no Uào do vinho verde, 
no parque de exposiçbea, em Brºpa. 

em Amares, figurou a laranja e o 

artesanato concelhio circunscrito aos 

artefactos em ferro forjado e aos bordados 

artesanais em linho. 

Com esta iniciativa, pretendeu-se uma 

vez mais promover o nome de Amares 

através dos seus produtos, o artesanato, 

a laranja e o vinho verde branco, este, 

actualmente, a consolidar a conquistado 

mercado nacional e já a querer penetrar 

com a força da sua qualidade e, num 

futuro muito próximo com a imposição 

quantitativa inegável a nível internacional, 

a avaliarmos pelas manchas de viticultura 

que, neste momento cobrem já uma área 

considerável do concelho de Amares. 

LIMITES.I 
...............  

fim territorial de Amares, ao mesmo tempo 

que se estabelece um diálogo com quem 

passa ou visita este concelho, registando 

em cada placa uma mensagem de 

amizade. 

Atenta à importância turística dos nossos 

Placas de inrormaçio Turística, colocadas nas principais entradas do Concelho de Amares. 

SFl:1 QENViNDO AO CONCELHO 

SOYEZ BIENVFNUE 

WELCOME 

WILLKONIMEM 

AMARES 
VISITE 

MOSTEIRO DE RENDUFE 

MOSTEIRO DE ROURO 

MOSTEIRO DE ABADIA 

TERMAS DE CALDEIAS 

monumentos e das Termas de 

Caldeias, a Câmara Municipal de 

Amares colocou na Ponte do Porto, 

nas saídas de Terras de Bouro, para 

quem vem da sede deste concelho, a 

confinar com Sequeiros, ou para 

quem vem do Gerës, placas que 

apelam à visita do Mosteiro de 

Rendufe, Termas de Caldeias, 

Convento de Bouro e Santuário da 

Abadia. 

Na Ponte do Bico, depois de uma 

placa deste tipo, a Câmara mandou 

colocar uma outra, de maior 

dimensão, com um circuito turístico, 

indicando de forma esquemática os 

percursos mais aconselhados. 

Trata-se de uma iniciativa de que 

muito se podem orgulhar todos os 

«Amarenses», pois a nossa terra 

torna-se, assim, mais conhecida e 

mais agradável para todos os que cá 

estamos e quantos nos visitam, ou 

passam por aqui. 
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Este ano, em Amares, as 

Comemorações do 25 de Abril a 

Festa da Democracia e da 

Liberdade, tiveram lugar nos dois 

centros urbanos da vila. 

Em Amares, nos Paços do 

Concelho e no Largo D. Gualdim 

Pais, o programa das celebrações 

do 179 aniversário do 25 de Abril 

começou às 9:30 horas com a 

recepção às forças em parada 

constituídas por um Pelotão da 

Unidade de Socorros da Cruz 

Vermelha, Núcleo de Amares, e da 

Corporação dos Bombeiros 

Voluntários de Amares, pelos Srs. 

Presidentes da Assembleia e 

Câmara Municipal. 

Estiveram presentes nas 

cerimónias oficiais o Executivo 

Camarário, Presidentes da Junta, 

Membros da Assembleia 

Municipal, representantes das 

Associações Culturais Concelhias, 

representantes dos Partidos com 

assento da Assembleia e Câmara 

Municipal, o Sr. Comandante da 

G.N.R. de Amares e outras 

autoridades convidadas. 

Após as cerimónias oficiais, foi 

inaugurada uma mostra de 

artesanato e de trabalhos dos 

alunos das Escolas Primárias sobre 

o 25 de Abril no Salão de 

Exposições dos Paços do 

Concelho. 

Os trabalhos artesanais expostos 

foram produzidos pelos alunos dos 

Cursos de Bordados e de Ferro 

Forjado, Cursos estes com a 

duração de três anos que a Câmara 

Municipal administra e apoia como 

Entidade Hospedeira destes 

Cursos de Formação 

proporcionados pelo I.E.F.P. 

(Instituto do Emprego e Formação 

Profissional ), visando a 

Conservação do Património 

Cultural do Concelho e a futura 

criação de postos dP trabalho, este 

Aspecto da exposição comemorativa do " 25 de Abril ". 

ano, na Área dos Bordados e Artefactos em Ferro Forjado, mas, 

futuramente, noutras áreas, de produção tradicional e culturalmente 

significativas no concelho de Amares. 

Durante a manhã, realizaram-se ainda provas de atletismo em que 

participaram as Escolas Primárias do Concelho, enquanto, num palco 

montado para o efeito, a Banda de Música dos Bombeiros Voluntários de 

Amares dava um concerto no Largo D.Gualdim Pais. 

Por sua vez, à tarde, no Largo da Feira Nova, realizou-se um encontro 

folclórico concelhío, precedido de um desfile em que marcaram presença 

o Rancho Folclórico das Lavradeiras da Casa do Povo de Amares, o 

Rancho Folclórico Infantil das Lavradeiras de S. Vicente do Bico e o 

Grupo Folclórico das Ceifeiras de Goães. 

Presenças nas cerimónias oficiais do " 25 de Abril " em Amarem . 
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As festas concelhias de Amares em honra 

de Santo António tiveram, este ano, uma 

audiência que extravasou as expectativas, 

sobretudo no dia 13, dia da Procissão de Stº 

António; no dia 14, com a animação popular 

pelo Grupo de Cantares Regionais « Verde 

Minho a, de Amares e pela sensacional 

Orquestra Espanhola « Paraíso»; no dia 15, 

com a realização de um espectáculo de 

variedades em que foi atracção o cantor 

Marco Paulo ao vivo, durante cerca de 1 h e 

30 m, número que encheu por completo o 

Largo da Feira Nová. 

Nanoitedeste mesmo dia foi deslumbrante 

a sessão de fogo do ar que, ultimamente, 

constitui já uma peça fundamental das Festas 

de Stº António de Amares. 

No dia 16, de manhã, foi grande atractivo 

dos aficcionados do ciclismo, o 36º Circuito 

de Stº António e, durante a t arde, o Cortejo 

Etnográfico e Festival Folclórico, uma mostra 

ao vivo das tradições mais significativas do 

Concelho, trazendo, como sempre tem 

acontecido, em massa a população 

concelhia, dos arredores e um grande 

número de forasteiros que, de longe, nesta 

altura, vêm visitar Amares. 

CORTEJO ETNOGRÁFICO 

Pode dizer-se que, com a participação 

das Freguesias do Concelho, as festas 
atingiram com maior propriedade o nome de 
concelhias. 
É que, no Cortejo Etnográfico, participaram 
muitas Freguesias; engalanando, com 
originalidade, os carros alegóricos que as 
representavam. 

Assim, Ferreiros, apresentou, com Stº 
António ao vivo na alegoria do Sermão dos 
Peixes, o Cartaz das Festas do Concelho 
deste ano. 

Sequeiros, mostrou-nos uma malhada, 
notando-se na eira, todos os movimentos, a 
alegria e a música que, quase sempre, 
noutros tempos, envolvia esta faina agrícola. 
Dornelas, apresentou a Capela de NO SI 

do Fastio, com os Noivos devotos que lá vão 
realizar o seu casamento. 
S. Vicente do Bico, brindou-nos com um 

moinho de ribeiro em plena elaboração, 
perfeitamente acabado, lembrando, assim, 
os moinhos que existiam naquela 
localidade, infelizmente hoje muito 
degradados, ou quase extintos. 

....... .... ........... .............................. 
ALIZADRS M,> :2 1 fi DE IU :H ......... 

Num outro carro, o Jardim de Infância de 
S. Vicente do Bico, constituía uma 
representação de Stº António ao Vivo entre 
as crianças, lendo-se quadras como esta: 

Eu hei-de ir ao Santo António 
Que me hei-de regalar, 
Com um raminho de cerejas 
Que meu amor me há-de dar. 

Besteiros, mostrava uma actividade 
económica em desenvolvimento: a produção 
de peças de cerâmica, da Amarcer. 
Caldeias, numa alegoria simples e muito 

fresca, trouxe a fonte das águas termais, 
águas estas servidas por simpáticas meninas 
vestidas a rigor, como é uso naquelas 
termas. 

Portela, apresentou a solfatagem, faina 
agrícola em que não faltavam o antigo 
aparelho de sulfatar, a moça com o cântaro 
de barro e até o pormenor de dois rapazes 
na disputa de um ninho de melro, ave que, 
frequentemente , nidifica nas vides 
dispostas em cordão pres o às árvores e 
nas ramadas ou latadas como se diz no 

nosso Minho. 

A Torre, contruiu engenhosamente uma 
representação do circuito de Stº António, 
prova de ciclismo. Foi um trabalho original, 
como aliás nos vem habituando esta 
Freguesia, mercê do trabalho brioso de um 
artesão local. 

Lago, prendou-se com a surpresa de um 
lagar de azeite em actividade, mostrando os 
pormenores da moagem, os capachos ou 
ceiras, a prensa e a própria saída do azeite 

Festas Concelhias de Amares 1991 

rchènte'` 

que todos nós gostamos ter, como saboroso 
condimento, na nossa mesa. 

Goães, em dois carros, representou a 
antiga capela de St4 António e o famoso 
arco de S. Lourenço, erguido a preceito, 
durante o percurso, uma réplica daquele 
que se oferece vistoso, todos os anos, a 10 
de Agosto, a quem passa por Goães em 
direcção à Abadia, a S. Bento ou ao Gerés. 

Caires, trouxe às festas do concelho, de 
uma forma muito viva, aquilo que afinal, é a 
fonte de receitas para o sustento de muitas 
famílias daquela localidade: a extração do 
granito, ocorte da pedra com vista à obtenção 
de paralelos, patelas, esteios, etc., não faltando 
no local de trabalho a forja e o afiador de 
ponteiros, instrumentos de trabalho com muito 
reparações. 

OS CURSOS PROFISSIONAIS DE 

BORDADOS ARTESANAIS E DE FERRO 

FORJADO 

Apresentaram um carro, concebido com 
requintes de bom gosto, exibindo muitos 
dos trabalhos já produzidos e uma artesã a 
trabalhar ao vivo. 

Pode concluir-se que as Festas do 
Concelho de Amares beneficiaram de um 
alto nível de solidariedade, com base na 
cultura, entre asf reguesias, proporcionando-
se, desta forma, a toda a população, mas 
em especial aos mais novos, aspectos 
importantes da nossa história, da nossa 
cultura e das nossas tradições a fim de que, 
amanhã sejam também eles verdadeiros 
transmissores daquilo que agora vêem o 
que constitui, sem dúvida, uma evocação do 
passado e o reviver das nossas raízes. 
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Arte Floral Japonesa exposta na Câmara Municipal 

Nos dias 28, 29 e 30 de Junho esteve 

aberta ao público uma exposição de 

IKEBANA, Arte Floral Japonesa, uma 

iniciativa apoiada pela Câmara Municipal e 

Coordenação Concelhia da Extensão 

Educativa de Amares. 

Os arranjos expostos foram da autoria da 

professora Rosana Braghini Inoue da 

Academia de Arte e Cultura Mokiti Okada. 

Esta Academia de Arte e Cultura tem 

como principal objectivo, segundo nos 

informou Rosana Braghini, criar dentro de 

cada um de nós um pensamento diferente, 

procurando «crescer» imitando a natureza 

a fim de conseguirmos que a nossa vida 

tenha outra dimensão e, assim contribuir 

para a formação de um ambiente onde haja 

mais esperança, respeito e amor. 

Enquanto esculturavabelos e significativos 

arranjos, Rosana Braghini, num estilo muito 

simpático e familiarmente comunicativo, ia 

demonstrando um estudo profundo das flores 

que insinuavam beleza e, onde há beleza 

sublinhava aquela eloquente artista" existe 

" Fuga" em cesto "Arranjos femininos, delicados". 

harmonia e bem estar ". 

Criar harmonia e bem estar, na nossa 

oT 

casa em ambiente de convívio é uma 

excelente forma de contribuição para a Paz 

em nós mesmos, na nossa família, no 

convívio e relação com os outros e, por 

extensão no Mundo em que coabitamos. 

Foi uma lição de psicologia, de beleza e de 

tranquilidade o que sempre acontece quando 

se é capaz de dar sentido a tudo o que 

fazemos. A beleza do nosso trabalho passa, 

efectivamente, pela serenidade da forma 

como o executamos, passa pelo «diálogo 

do sujeito com os elementos em que toca, 

passa, em suma pela humanização cada 

vez mais necessária dos gestos que 

produzimos. 

Refira-se ainda que, a Exposição com 

cerca de 40 arranjos florais japoneses 

durante os três dias em que esteve aberta 

ao público, foi muito visitada  que demonstra 

bem o interesse da população por aquela 

forma de expressão artística, uma forma de 

estar ao alcance de quantos valorizam os 

espaços de vivência do quatidiano. 

José Manuel de Barros Pinheiro, Cantoneiro de limpeza dei L' Classe e Anacleto 

Xavier de Araújo, Aferidor, Funcionários desta Câmara,deixaram-nos para sempre. 

O Sr. José Manuel e o Sr.Xavier desempenharam com zelo e grande dedicação 

as funções inerentes às respectivas categorias profissionais, nunca se esquivando 

à colaboração com os seus superiores e colegas,em quaisquer tipos de tarefas, 

sem olhar a condições e horários, ao serviço da Câmara Municipal de Amares e 

da população concelhia. Snr. Xavier Araújo 

O Executivo Camarário, recordando com saudade estes dois amigos e funcionários extintos, expressou um 

voto de sentido pesar pela sua morte, guardando um minuto de silêncio, prestando, assim, oficialmente, uma 

justa homenagem a estes dois homens simples, honrados e dedicados 

trabalhadores desta Câmara Municipal. 

Que Deus lhes dê a Sua Paz ! 

Snr. José Manuel 
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NA FEIRA NACIONAL DE ARTESANATO 
DE VILA DO CONDE 

Cursos de Formação Profissional, uma oportunidade de 
formação e criação de emprego 

A Câmara Municipal de Amares, com o 

objectivo de preservar  Património Cultural 
Concelhio e a criação, no futuro, de novos 
postos de trabalho, candidatou-se, também 
este ano, a dois cursos de Formação 
Profissional. 

Refira-se que, no ano passado, esta 
Câmara viu aprovadas as candidaturas e 
respectivos projectos dos cursos de Ferro 
Forjado e Bordados Artesanais, estando 
neste momento, afrequentartais cursos 20 
formandos a aprender as artes tradicionais 
com raizes ou potencialidades locais. 
Este ano a Câmara Municipal candidatou-

se aos cursos de Formação Profissional em 
Jardinagem e Artefactos em Madeira. 
Assim, teremos a opurtunidade de formar 

homens e mulheres em áreas de grande 
interesse para o nosso Concelho, como a 
criação e conservação de jardins, 
melhorando assim o ambiente à nossa volta 
e o relançamento da produção artesanal de 
brinquedos e objectos decorativos em 
madeira. 

Os custos deste programa, como 
aconteceu no ano anterior, são repartidos 
pelo I.E.F.P. ( Instituto do Emprego e 
Formação Profissional) que assume os 
vencimentos dos alunos estagiários 
( ordenado minimo nacional) e dos 
respectivos formadores pela Câmara 

ROES O MIS 
A Câmara Municipal de Amares, em 

colaboração com a Junta de Freguesia de 
Caldeias, neste segundo ano de mandato, 
levou a efeito, à semelhança do ano anterior, 
um programa de animação termal que, 
coordenado com outras iniciativas culturais 
locais, proporcionou aos residentes, aos 
visitantes e a todos os termalistas, 
momentos de bem estar com base na alegria 
e na cultura que os agrupamentos folclóricos 
convidados foram capazes de transmitir. 
Todos os grupos fofclóricos participantes 

tiveram e neste momento, continuam a ter, 
uma vez que animação termal ainda não 
terminou, um palco montado no Largo de 
Caldeias, nas datas que a seguir 
mencionamos: 

JUNHO 

Dia 8 - Coro de Villa deNávia ( O Coro de 
Villa de Návia, das Astúrias, realizou às 
21:30 horas de 8 de Junho um concerto na 
Igreja paroquial de Santiago de 
Caldelas,uma iniciativa do Grupo Coral de 
Caldeias integrada nos actos culturais de 
que faz parte a animação termal. 

JULHO 

Dia 6 - Rusga de S.Vicente do Bico; 
Dia 13 - Rancho Folclórico das Lavradeiras 
de S.Vicente do Bico; 

Municipal de Amares que para além da 
coorenação, suportará os custos com a 
deslocação para exposições, materiais, 
ferramentas e instalações necessárias ao 
funcionamento destes cursos. 
Estes cursos de Formação Profissional 

já fizeram várias exposições: 

— No dia 25 de Abril, no salão de 
Exposições dos Paços do Concelho. 
— Nos dias 23,24,25, e 26 de Maio, no 

Salão do Vinho Verde, no Parque de 
Exposições de Braga, altura que 
aproveitamos para a divulgação do 
Concelho, seus monumentos, laranja de 
Amares, vinho verde e gastronomia. 
— Desde o dia 27 de Julho a 11 de Agosto, 
uma exposição / venda para promoção do 
nosso artesanato ( Linho e Ferro Forjado) e 
divulgação do concelho, na Feira Nacional 
de Artesanato de Vila do Conde. 

Presença do Artesanato de Amares na Feira de Vila do Conde de 27 de Julho a 11 de Agosto 

ITEM ` DE VERAC• 9 " ffi1MAF" .TE 
AGOSTO 

Dia 3 - Rancho Folclórico de Lago; 
Dia 17- Rancho Folclórico das Lavradeiras da 
Casa do Povo de Amares; 
Dia 24 - Rancho da Torre; 
Dia 31 - Rancho Folclórico das Ceifeiras de 
Goães. 

Animação Termal em Caldeias. 

SETEMBRO 

DEI.A• 

Dia 7 - Grupo Folclórico de Fãnzeres, 
Gondomar; 
Dia 14 - Rancho Folclórico das Ceifeiras de 
Goães; 
Dia 15 - Banda Músical de Pedregais; 
Dia 21 - Rancho de Amares. 
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O AMBIENTE E A QUALIDADE DE VIDA DEPENDE DE TODOS NÓS 

LIMPEZA 

- Coloque apenas o lixo doméstico na rua, de manhã, antes da passagem do carro de recolha. 

- Acondicione bem o lixo nos recipientes. 

- Aos Domingos não coloque o lixo à porta de casa, pois não há recolha. 

- Utilize bem as papeleiras. 

- Não queime o lixo na rua ou outro espaço público. 

NOS FERIADOS NACIONAIS, HAVERÁ RECOLHA DE LIXO EXCEPTO SE FOREM AOS SÁBADOS E DOMINGOS. 

TRÂNSITO 

- Não estacione a sua viatura em cima dos passeios. 

- Respeite os outros. O espaço de circulação é de todos. 

- Conduza com calma. 

- Evite incomodar com cargas e descargas demoradas. 

- Não destrua os sinais e placas de sinalização. 

NA FEIRA SEMANAL 

- Não ocupe os espaços ajardinados, os passeios e as faixas de rodagem. 

- Não estrague as árvores. 

- Evite o ruído incómodo das buzinas e do roncar acelarado dos motores. 

- Nunca suje aquilo que não limpa. 

- Cumpra as indicações dos nossos fiscais. 

O B RAS 

- Para qualquer projecto consulte os serviços técnicos da sua Câmara Municipal. 

- Utilize materiais da Região. 

- Use cõres suaves. 

- Construa legalmente. Evite problemas. 

- Não deixe entulhos. 

- Utilize modelos tradicionais. 

- Cumpra integralmente o projecto aprovado. 
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Transferências para as Juntas de Freguesia 
C. M. Amares - Gerência 1 9 91 UN: Escudos 

FREGUESIAS CORRENTES CAPITAL CAMINHOS 
T O T A LVACINAIS G E R A L 

Amares 1600000.00 1.381.950.00 2.981.950.00 

Barreiros 1600000.00 1.034.150.00 2.634.150.00 
Besteiros 1600000.00 695.600.00 2.295.600.00 
Bico 1600000.00 701.150.00 300.000.00 2.601.150.00 

Bouro (Sta Maria) 1600000.00 1.903.650.00 3.503.650.00 
Bouro ( Stª Marta) 1600000.00 1.052.650.00 2.652.650.00 

Caires 1600000.00 1.461.500.00 3.610.500.00 

Caldelas 1600000.00 1.772.300.00 3.372.300.00 

Carrazedo 1600000.00 1.032.300.00 2.632.300.00 
Dornelas 1600000.00 830.650.00 300.000.00 2.730.650.00 
Ferreiros 1600000.00 3.061.750.00 4.661.750.00 
Figueiredo 

1600000.00 1.261.700.00 2.861.700.00 
Fiscal 

1600000.00 1.047.100.00 300.000.00 2.947.100.00 
Goães 

1600000.00 965.700.00 300.000.00 2.865.700.00 
Lago 

1600000.00 2.081.250.00 300.000.00 3.981.250.00 
Paranhos 

1600000.00 308.950.00 1.908.950.00 

Paredes Secas 1600000.00 296.000.00 1.896.000.00 
Portela 1600000.00 347.800.00 300.000.00 2.247.800.00 
Prozélo 1600000.00 925.000.00 2.525.000.00 
Rendufe 

1600000.00 1.600.250.00 3.200.250.00 
Sequeiros 

1600000.00 492.100.00 2.092.100.00 
Seramil 

1600000.00 425.500.00 300.000.00 2.325.500.00 
Torre 

1600000.00 632.700.00 300.000.00 2.532.700.00 
Vilela 

1600000.00 501.350.00 2.101.350.00 

TOTAL 38.400.000.00 25.813.050.00 2.400.000.00 66.613.050.00 

INSTITUIÇÕES — Transferências C. M. Amares - Gerência 1 9 9 1 

INSTITUIÇÕES CORRENTES CAPITAL 
T O T A L 
GERAL 

As Lavradeiras da Casa do Povo de Amares 300 0 300 
Assoc.Cult.Camponeses Goães 60 0 60 
Assoc. Cult. Rec. Bouro Sta Marta 60 0 60 
Assoc. Cult. Rec. Cairense 200 0 200 
Assoc. Cult. Rec. Desp. Bouro Sta Maria 120 0 120 

Assoc. Cult. Rec..Dornelas 100 0 100 

Assoc. Cult. Rec. Os Unidos Fiscal 150 0 150 

Assoc. Cult. Rec. Triavada Barreiros 100 

60 
0 100 

Assoc. D.R.C. Bairristas da Torre 
Assoc. Humanitária dos B.V.A. 

0 
0 60200 
 200 

Banda dos B.V.A. 1600 0 1600 

Clube de Caça Pesca de Amares 
2600 0 2600 e 

Clube Desportivo de Lago 
15 0  15 

15 Clube Desp. Rec. Cult. 
150 0 150 Amarense 

Escola 
250 0 250 de Música 

F.C. 
700 0 700 Amares 2000 4500 6500 Feira Franca Agrícola de Amares 700 0 700 

Festas Concelhias Stº António 1700 0 1700 
Grupo desp. Rec. Cult. Est. Figueiredo 450 0 450 
Núcleo C.V. P. Amares 1000 0 1000 
Rendufe Futebol Clube 400 0 3500 
Secção Columbófila Figueiredo 40 0 400 
Secção Columbófila Amares 40 0 40 
Outros 3500 o 40 

T O T A L 16.495 4.500 20.995 
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CONHEÇA A ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DA SUA CÂMARA MUNICIPAL 

ORGAN IGRAMA 

CÂMARA MUNICIPAL 

PRESIDENTE 

NOTARIADO 

EXECUÇOES FISCAIS 

ESPECTÁCULOS 

DIVISAOADMINISTRA-
TIVA E FINANCEIRA 

1 
SECÇÃO DE PESSOAL 
E CONTABILIDADE 

I  
I  ̂ J 

SERVIÇO DE 
PESSOAL 

SERVIÇO DE 
CONTABILDADE 

SECÇÃO DE EXPEDIENTE 
TAXAS E LICENÇAS 

1 

TESOURARIA SECTOR DE INFORMA-
TICA E ESTATISTICA 

NUCLEO DE PLANEA-
MENTO E CONTROLO 
FINANCEIRO 

1 
GABINETE DE DESENHO 
EPROJECTOS 

GABINETE DE 
APOIO PESSOAL 

DIVISÃO DE OBRAS 

ARMAZÉM E OFICINA 
DE VIATURAS 

NÚCLEO DE APOIO 
ADMINISTRATIVO 

1 
SECTOR DE OBRAS 
DIVERSAS 

SECTOR DE ÁGUAS 
E SANEAMENTO 

SECTOR DE 
REDE VIÁRIA 

DIVISÃO DE HABITAÇÃO 
URBANISMO E SERVIÇOS 
URBANOS 

1 
SECTOR DE 
OBRAS 

NÚCLEO DE APOIO 
ADMINISTRATIVO 

SERVIÇOS DE EDUCAÇÃO 
CULTURA E DESPORTO 

SECTOR DE PAR-
oUES E JARDINS 

SECTOR DE FEIRAS 
E MERCADOS CEMITÉRIO SECTOR DE 

LIMPEZA PÚBLICA 
SECTOR DE GESTÃO 
URRANISTICA 
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Capa e Contra-capa : No sentido de divulgarmos o Património Cultural Concelhio, iniciamos a publicação de uma série de 

dedicando-nos, neste Boletim Municipal, à Igreja e Convento de Rendufe. 


